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DIVULGAÇÃO

Em um cenário financeiro muitas vezes domi-
nado pela busca desenfreada pelo lucro, as coo-
perativas de crédito emergem como verdadeiros 
catalisadores do progresso regional. Diferente-
mente dos bancos convencionais, cujo foco recai 
nos interesses dos acionistas, as cooperativas têm 
como norte o bem-estar coletivo, priorizando as 
necessidades das pessoas. 

Entre um carinho aqui e outro ali, entram em ação 
escovas para dar uma coçadinha. Nem parece que en-
tramos dentro de um curral, próximo a uma ordenha-
deira mecânica. O ambiente, que costuma causar certo 
impacto e até estresse em muitos animais, tem sido 
ressignificado através de técnicas de doma racional, que 
fazem parte das práticas de bem-estar do rebanho, que 
crescem cada vez mais entre os produtores mineiros. 

É surpreendente o crescimento da frequência e da intensidade dos eventos climáticos que assustam a todos, desde 
ondas de calor sufocantes até chuvas intensas e períodos prolongados de seca extrema, que agora parecem ser uma ocor-
rência global. Diante desse cenário alarmante, a preservação da natureza torna-se uma urgência incontestável. O mundo 
inteiro assiste a tragédia climática no Rio Grande do Sul, com comoção geral. 

Cooperativas de Crédito: Impulsionando 
Desenvolvimento Regional e Economia Local

Prefeitura realiza ações para 
preservação do meio ambiente

Produtores aprendem técnicas de doma 
racional em busca de melhoria produtiva 

Audiência Pública busca soluções para 
escassez de leitos de UTI pediátricos
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Acidentes entre 
caminhões e carretas 
deixam três mortos e 
três feridos

REGIONAL 5

PF E RFB deflagram 
operação no combate à 
sonegação fiscal e lavagem 
de dinheiro

Cemig investe R$ 1 bilhão 
em Minas Gerais no 1º 
trimestre de 2024

Com foco na atuação voltado para Minas Gerais, a 
Cemig realizou investimentos da ordem de R$ 1,019 
bilhão apenas no primeiro trimestre deste ano, o que 
representa um avanço de 36% em relação ao mes-
mo período de 2023. Os dados foram divulgados no 
fechamento do mercado financeiro na última sexta-
-feira (10/5). 

“A licitação é o coração da administração pú-
blica.” A afirmação foi feita pelo vice-presidente 
do CIMAMS, Zé Aparecido, prefeito de Janaúba, 
na abertura do curso Nova Lei de Licitações na 
Prática, ocorrido nos dias 08 e 09/05, em sua 
sede. 

Cimams reúne mais de 
300 participantes no 
Curso da Nova Lei de 
Licitações na Prática

O domingo, 12 de maio, destinado à celebração do Dia das Mães, foi marcado por 
um cenário de angústia e desespero para muitas famílias que buscavam atendimento 
pediátrico nos hospitais de Montes Claros. Relatos e reclamações inundaram as pá-
ginas de notícias, evidenciando o caos que se instaurou nos hospitais e unidades de 
pronto-atendimento (UPAs) da cidade. Em alguns casos, pais afirmaram ter esperado 
quase um dia inteiro por atendimento. 

CRISE NA SAÚDE DE MONTES CLAROS
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O peso dos idosos na balança eleitoral
WILSON PEDROSO 

CONSULTOR ELEITORAL E ANALISTA POLÍTICO

2 OpiniãO

Solidariedade: a Luz de uma tragédia

Gestão de custos (e como eles funcionam) 
ganham força na jornada da IA Generativa

RENATA NASCIMENTO
PSICÓLOGA CLÍNICA

FERNANDO RAMOS
CHIEF TECHNOLOGY OFFICER (CTO)

Todos nós, ou melhor dizen-
do, a grande maioria de nós, está 
muito sensibilizado com o que 
está sendo vivido pela população 
do Rio Grande do Sul. Em meio ao 
estado de calamidade que se ins-
talou nos municípios afetados pela 
tempestade, seguida de enxurra-
das e enchentes, ficamos sabendo, 
através das notícias ou até mesmo 
através de amigos ou familiares 
que lá se encontram, sobre pesso-
as e animais que morreram ou que 
estão desaparecidos ou desabriga-
dos, casas, prédios, condomínios, 
hospitais, escolas, pontes que 
foram destruídos, prejuízos nos 
setores agrícola, industrial, comér-
cios locais e outros e até mesmo 
sobre a insegurança relacionada à 
violência de pessoas que acabam 
se aproveitando da fragilidade da 
situação para cometer saques, rou-
bos e furtos. Com isto, todos nós 
somos afetados, não há como fe-
char os olhos para a dor do outro, 
fingir que não é com a gente, ficar 
passivo ou indiferente diante de 
uma situação como esta.

Eventos como este são capazes 
de provocar uma sensibilização 
coletiva extrema, evidenciando 
em nós, alguns aspectos que trans-
cendem o nosso entendimento 
meramente racional, e quando 
percebemos, estamos envolvidos 
emocionalmente pela dor e pelo 
sofrimento de outras pessoas, pes-
soas estas que talvez nem conhece-
mos, mas que acabam se tornando, 
de certa forma, mais próximas de 
nós.

É despertado dentro de nós 
um impulso de ajuda humanitária 
que nos transfere de um lugar ego-
cêntrico, ou seja, de uma posição 
focada somente em nós mesmos, 
para um lugar altruísta, humilde, 
na tentativa de proporcionar um 
certo alívio daquele sofrimento, 
um acolhimento, um conforto 
para as pessoas que estão em uma 
posição extremamente vulnerá-
vel tanto física quanto emocional. 
Quando nos posicionamos de ma-
neira alocêntrica, considerando as 
necessidades dos demais a fim de 
consolidar algo maior, uma meta, 
um objetivo, desenvolvemos e 
exercitamos a solidariedade, que 
intrinsecamente nos pertence.

Vários fatores motivam a soli-
dariedade. Há um instinto de so-
brevivência coletivo em ser solidá-
rio, afinal de contas, somos seres 
sociais, interdependentes, nossa 
natureza é vivermos em socieda-
de, queremos estar com pessoas, 
trocar ideias, afetos, informações, 
valores, experiências, portanto, ao 
presenciarmos uma situação como 
esta, instintivamente queremos 
ajudar. Outro fator que pode estar 
presente é a cultura em que cada 
pessoa está inserida, que ensina 
valores que são importantes para 
a construção do caráter, como 
por exemplo, a solidariedade. Há 
também a visão da neurociência 
apontando que diferentes partes 
do cérebro são acionadas quando 
ajudamos alguém, ativando neuro-
transmissores que nos proporcio-
nam bem-estar, ou seja, quando 

temos atitudes solidárias estamos 
ajudando ao próximo assim como 
a nós mesmos.

Quando vemos as pessoas pas-
sando por este tipo de situação, 
são ativados em nós sentimentos 
como empatia, compaixão, gene-
rosidade, proteção, cuidado, coo-
peração, altruísmo que são partes 
integrantes do ser humano e que 
também provocam atitudes de so-
lidariedade.

Diante de uma catástrofe natu-
ral como está e tantas outras que 
já aconteceram, percebo a sombra 
de uma sociedade que necessita 
de mais consciência e atenção às 
responsabilidades ambientais e 
percebo a solidariedade como a 
Luz que nos conscientiza a cuidar 
uns dos outros e do nosso planeta, 
criando um vínculo simbólico que 
nos torna humanos e nos conduz a 
uma evolução e maturidade emo-
cionais, espirituais elevando assim 
a nossa consciência e o significado 
da nossa existência.

Observar o movimento de soli-
dariedade das pessoas, perceber a 
presença da cooperação, da bon-
dade, do sentimento de perten-
cimento, do sentimento de fazer 
parte de algo maior com vistas a 
tornar algo sólido, toca profunda-
mente o meu coração, me faz acre-
ditar na evolução do ser humano e 
ter esperanças de um futuro mais 
harmonioso.

Faça você também a sua parte, 
ainda que pequena, mas faça!

Vamos amenizar esta dor que é 
de todos nós!

Dados compilados no estudo 
Global AI Adoption Index, revela-
ram que 67% dos profissionais de 
TI de Brasil, Chile, Argentina, Co-
lômbia, México e Peru testemunha-
ram a aceleração da implantação da 
Inteligência Artificial (IA) em suas 
empresas nos últimos dois anos. A 
urgência por soluções com o uso 
dessa tecnologia não é novidade. 
O mesmo não se pode dizer sobre 
algumas conclusões que a realidade 
está impondo aos negócios.

Um grande cliente do setor de 
meio de pagamentos recentemen-
te me confidenciou a necessidade 
de melhorar o perfil de custos da 
IA Generativa. É uma plataforma 
de LLM (Grande Modelo de Lin-
guagem, na sigla em inglês) das 
mais conhecidas, cujo custo tem 
se mostrado alto. Isso nos faz parar 
e pontuar algumas dúvidas que a 
utilização da IA em larga escala nos 
coloca:

Vai caber no nosso orçamento?
Qual é o perfil da aplicação em 

que faz sentido usar?
Como combinar modelos novos 

e antigos?
Há outros modelos com bons 

retornos e custos menores?
Diante do hype que vivemos em 

torno da IA, sobretudo a Generati-
va, e as suas infinitas possibilidades 
de produção de soluções, ofertas e 
oportunidades, pouco se discutem 
os resultados experimentados por 
alguns setores que, por questões 
diversas, adotam determinadas pla-
taformas, sem considerar a fundo 
questões como custo, equilíbrio, 
latência e necessidade.

Por tudo isso, creio que estamos 
no fim dessa corrida incessante de 
trilhões de parâmetros, “neurônios” 
e tudo o que vem a reboque disso. 
Como um consultor experiente no 
mercado de tecnologia, procuro 
sempre me colocar sob o ponto de 
vista do cliente, pensando naquilo 
que possa de fato trazer ganho a 
ele. Há plataformas de IA Genera-
tiva que trabalham, por exemplo, 

de maneira combinada as suas ar-
quiteturas de LLMs. E, dependendo 
de cada caso, podem funcionar tão 
bem quanto um ChatGPT, para ficar 
na ferramenta mais conhecida.

Um debate que precisa ser me-
lhor considerado dentro e fora do 
ambiente corporativo diz respeito 
ao quão caro é treinar essas plata-
formas de IA Generativa. Existe a 
demanda por mais e mais informa-
ções para isso, com uma criação in-
terminável de parâmetros por esses 
sistemas. Entretanto, não é possível 
fazer isso com qualquer informa-
ção: é preciso dos chamados dados 
curados, confiáveis e que, uma vez 
enriquecidos, possam entregar as 
melhores respostas.

Quanto mais parâmetros, mais 
dados são necessários. Estudos 
acadêmicos já indicam, inclusive, 
que existe uma escassez ou quase 
inexistência de dados confiáveis 
para isso – discussões sobre o uso 
de conteúdo protegido por direi-
tos autorais, por exemplo, passam 

justamente por tal demanda. Ao 
mesmo tempo, para quem controla 
essas plataformas de IA Generativa, 
é preciso que pessoas e empresas 
as usem, em larga escala, uma vez 
que o custo para desenvolver todo 
esse infinito arcabouço (chips, com-
putadores, energia elétrica, etc.) é 
muito alto. Assim, o que parece se 
colocar é: vale a pena? Para onde 
iremos desta forma?

Algumas big techs já realizam 
experimentos que adicionem publi-
cidade ao uso das suas plataformas 
de IA Generativa. Talvez seja pos-
sível, mas não sei como isso seria 
feito de maneira efetiva. É algo a se 
observar. Na mesma medida, acre-
dito que os lançamentos de novos 
modelos de LLMs não devam ser 
esperados, ao contrário de outras 
iniciativas, como aquelas envolven-
do SLMs (Pequeno Modelo de Lin-
guagem, na sigla em inglês).

Os SLMs podem ser explicados, 
resumidamente, como um modelo 
de linguagem treinado por meio 

de uma base de dados menor, com 
comparação com os LLMs. Tratam-
-se de modelos que, por serem me-
nores, são mais leves e mais fáceis 
de implantar em dispositivos com 
recursos limitados. Desta maneira, 
podemos usar a IA Generativa para 
construir arquiteturas mais especia-
lizadas, segundo a nossa conveni-
ência, orçamento e demanda. Se as 
plataformas como o ChatGPT visam 
“responder a tudo”, as de SLMs po-
dem atender um determinado setor 
com o devido arcabouço de dados 
que lhe for essencial.

Vejo uma tendência no mercado 
em buscar possibilidade com a IA 
Generativa que sejam mais baratas, 
mais focadas, com níveis de cober-
tura muito altos, nos domínios a se-
rem atendidos. Ouso dizer que, em 
alguns casos, possamos ter resulta-
dos até melhores do que platafor-
mas demasiadamente generalistas.

É evidente que essa leitura do 
mercado atual de IA Generativa pode 
mudar. A tecnologia está aí para nos 

desmentir ou criar novos caminhos 
ainda inexistentes o tempo todo. 
Acredito que seja sintomático que se 
mantenha a demanda por serviços 
de altíssima qualidade, super eficien-
tes, mas talvez não precise ser uma 
big tech a oferecer a plataforma que 
eu ou você precisamos. Há oportu-
nidades em nichos menores e, não 
menos importante, a chance de uma 
democratização dessas ferramentas, 
abrindo a competitividade para ou-
tros países (como o Brasil) entrem 
neste mercado com as suas próprias 
soluções, de LLMs, SLMs ou ambos.

Se baixarmos a barreira de en-
trada de novas empresas e negócios 
neste setor da IA Generativa, podere-
mos ter muitas boas novidades. Para 
os profissionais de TI, já imaginaram 
poder trabalhar em modelos multi 
LLMs, nos mesmos moldes do que 
vemos no multi cloud? E tudo muito 
bem calibrado com bons algoritmos 
e machine learning. Eis uma leitura 
um tanto preditiva, cujo futuro pró-
ximo se revelará generativo ou não.

Dados consolidados pelo Tribunal Superior 
Eleitoral, referentes a abril de 2024, mostram 
que o Brasil possui 33,7 milhões de eleitores 
com mais de 60 anos. Destes, 18,9 mil estão na 
faixa até 69 anos, outros 10,1 mil possuem en-
tre 70 e 79 anos e, por fim, há mais 4,6 mil com 
idade superior a 79 anos. Juntos, eles somam 
exatamente 33.787.121 pessoas e representam 
21,4% do total de 157.780.526 eleitores. Ou 
seja, os idosos representam um em cada cinco 
dos brasileiros aptos a votar.

Mas nem sempre foi assim. Para se ter ideia, 
em 1994, os idosos representavam 11% dos 
eleitores do Brasil. Com o passar do tempo, 
esse percentual cresceu e, em 2014, as pesso-
as com 60 anos ou mais chegaram a 17% do 
eleitorado. Agora, em 2024, registramos um 
novo salto e estamos diante de um cenário que 
simplesmente não pode mais ser ignorado: os 
idosos possuem peso importante em nossa ba-
lança eleitoral.

Mas afinal, o que está por trás de um cresci-
mento tão alto? Esse é um fenômeno que pode 
ser explicado de duas formas. O primeiro pon-
to a ser observado é que há um processo acele-
rado de envelhecimento da população no Bra-
sil. O Censo de 2022 mostrou que as pessoas 
com 60 anos ou mais representavam 15,6% da 
população no Brasil, enquanto, em 2010, esse 
percentual era de 10,8%. O crescimento foi de 
56% no período e a tendência é que essa curva 

se acentue ainda mais nos próximos anos. Há 
previsões de que em 2030 tenhamos mais bra-
sileiros com idade superior a 60 anos do que 
crianças. 

O segundo ponto, também muito impor-
tante para compreensão do crescimento dos 
eleitores idosos, é o fato de que a polarização 
política, radicalizada nos últimos anos, pode 
estar motivando as pessoas mais maduras a vo-
tar. A faixa etária acima de 60 anos é de uma 
geração que se interessa e se envolve com as 
discussões de cunho ideológico. São cidadãos 
e cidadãs que querem participar do processo 
democrático e, por esse motivo, mantêm a situ-
ação eleitoral regularizada para que possam ter 
o direito de escolher se vão às urnas, ou não. 

Em 2024, assim como nos anos que se se-
guirão, os candidatos aos cargos eletivos de-
verão estar atentos aos eleitores com mais de 
60 anos. Essa é uma parcela da população que 
precisa de serviços especiais em áreas como 
saúde, assistência social, lazer e cultura. Mas 
será que a classe política conhece de forma 
aprofundada essas necessidades?

É fundamental que encontremos resposta 
para essa pequena provocação aqui colocada. 
Precisamos cuidar agora do futuro que se avizi-
nha. O Brasil pode, em breve, se tornar um país 
de idosos e os dirigentes precisam construir 
políticas de estado que garantam qualidade de 
vida a todos.
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    MERCADO DE CARBONO

SÓ PAULO FOI 

Entre os deputados estaduais e federais votados em 
Montes Claros e região, só Paulo Guedes (PT) esteve 
presente à audiência pública, realizada pela Câmara Mu-
nicipal, nessa segunda-feira (13), sobre a crise no atendi-
mento público de pediatria na cidade. O proponente da 
audiência foi o vereador Daniel Dias (PCdoB) e o objeti-
vo, obviamente, foi buscar soluções para o setor. 

PÚBLICO CRITICA 

Tampouco o prefeito Humberto Souto (CIDADANIA) 
e o procurador-geral do Município, Otávio Rocha (PP), 
convidados para a audiência, compareceram. Foram re-
presentados pela secretária municipal de Saúde, Dulce 
Pimenta. O vice-prefeito Guilherme Guimarães (UNIÃO) 
não foi, segundo fonte da coluna na Câmara, oficialmen-
te convidado. A ausência dos políticos foi muito criticada 
por parte do público presentes, em discursos que podem 
ser vistos no YouTube do legislativo municipal. 

PAULO X VEREADORES 

Na reunião, o deputado Paulo Guedes criticou o fato 
de o Município anunciar ter mais de 300 milhões de re-
ais em conta e não investir, segundo ele, parte desses 
recursos para resolver o problema da saúde. Vereadores 
de situação rebateram o parlamentar e disseram que os 
problemas da saúde tiveram início com a irregularidade 
dos repasses no governo estadual de Fernando Pimentel 
(PT), que terminou em 2018, há mais de seis anos. 

OUTRO ÓBITO 

Durante a audiência, o vereador Daniel Dias recebeu 
um atestado de óbito que dá conta de que no dia 22 de 
abril de 2024, morreu outra criança, de 6 meses de ida-
de, supostamente por falta de leito de UTI pediátrico, 
no Hospital das Clínicas Mário Ribeiro, que também te-
ria sido encaminhada pelo Hospital Alpheu de Quadros, 
como no caso do falecimento registrado no Hospital Uni-
versitário e que deu origem a toda essa movimentação. 
Ou seja, pelo menos uma semana antes do estopim pú-
blico já tinha ocorrido um fato de igual gravidade. 

PEDIDO DE INVESTIGAÇÃO 

Após a realização da audiência, o vereador Daniel Dias 
encaminhou ofício ao procurador-geral de Justiça de 
Minas Gerais, Jarbas Soares Júnior, no qual solicita “que 
seja aberta investigação para apurar a responsabilidade 
do Governador Romeu Zema Neto pela crise na Pediatria 
em decorrência da falta de leitos de UTI e CTI Pediátricos 
que acontece na Rede Hospitalar de Montes Claros.” 

PEDIDO DE INVESTIGAÇÃO II

Ainda segundo o ofício escrito por Daniel, “em busca 
de solucionar a crise foi aprovada pela Câmara Municipal 
(...) audiência pública para o dia 13 de maio de 2024, 
no entanto notou-se a ausência de representantes do Go-
verno de Minas, quando esse se fazia fundamental, uma 
vez que para solucionarmos a crise na saúde pediátrica 
precisamos da cooperação do Governo do Estado para 
que assuma suas obrigações com o cumprimento dos 
acordos já realizados e repasse dos valores à saúde de 
Montes Claros.” 

LEITOS ABERTOS 

O vereador Daniel lembrou que só após a marcação da 
audiência é que as providências para abertura de leitos 
pediátricos foram tomadas e todas as partes aceleram o 
processo, à exceção daqueles pertinentes ao Hospital das 
Clínicas. Contudo, fonte da coluna no HC indica que a 
Prefeitura quer pagar os 20 leitos da instituição metade 
por disponibilidade (permanentes) e a outra metade por 
demanda de ocupação, o que, na visão do Hospital, ain-
da conforme a fonte, não seria viável financeiramente, já 
que não daria para fazer, nesse caso, um planejamento 
adequado de escalas de funcionários e aquisição de me-
dicamentos. 

NOVOS CAPÍTULOS 

Aguardemos com atenção as cenas dos próximos capí-
tulos. Essa novela da pediatria em Montes Claros ainda 
vai render muito, principalmente porque estamos em 
ano eleitoral. 

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário e fe-
chou esta coluna às 14h40 de 13 de Maio de 2024

Brasil espera se colocar na 
vanguarda com novo Projeto 
de Lei

Cemig investe R$ 1 bilhão em Minas 
Gerais no 1º trimestre de 2024

O Brasil pode ser um dos princi-
pais players no mercado de carbo-
no. Ao menos é o que aponta um 
estudo da ICC Brasil, que estima 
em US$ 120 bilhões o volume de re-
ceitas que podem ingressar no país 
até 2030. A expectativa é de que o 
Brasil possa suprir quase um quarto 
(22%) da demanda global do mer-
cado de carbono regulado e mais 
de um terço (37,5%) do mercado 
voluntário. Para atingir este poten-
cial, porém, é preciso ultrapassar 
barreiras regulatórias, trazendo se-
gurança jurídica no tratamento da 
matéria.

No final de 2023, a Câmara dos 
Deputados aprovou uma proposta 
para regulamentar o mercado de 
carbono no Brasil, o PL 2.148/15. 
O projeto de lei institui o “Sistema 
Brasileiro de Comércio de Emissões 
de Gases de Efeito Estufa” (SBCE), 
estabelecendo tetos para emissões 
de gases de efeito estufa (GEE) e 
um mercado de comercialização 
de ativos desse sistema. Agora, o 
PL aguarda a avaliação do Senado 
Federal, podendo sofrer alterações 
até entrar definitivamente em vigor.

“Os números dos estudos rela-

cionados ao mercado de carbono 
chamam a atenção e o Brasil real-
mente pode ser um dos players 
mais importantes em escala global. 
Entretanto, é preciso eliminar as 
principais barreiras e inseguran-
ças relacionadas ao tema”, explica 
Nahima Razuk, sócia do escritório 
Razuk Barreto Valiati. “Entre elas, 
não podemos esquecer da titulari-
dade dos créditos, a definição das 
metodologias de monitoramento 
das emissões de crédito de carba-
no, regulamentação de unidades 
de conservação e a regulamenta-
ção da convivência entre projetos 
de carbono e de manejo florestal 
(REDD+)”, ressalta.

Diante de um tema complexo, 
a existência de legislação com re-
gras claras traz benefícios a todos 
os envolvidos. “A presença de um 
arcabouço normativo garante segu-
rança jurídica para todos os players 
e potenciais investidores, tornando 
mais eficiente o desenvolvimento 
de projetos e de comercialização de 
créditos de carbono”, afirma Nahi-
ma Razuk.

Brasil é visto como líder

De acordo com o ICC, o Bra-
sil é visto como um exemplo em 
iniciativas globais sustentáveis e 
um dos caminhos naturais para os 
recursos do mercado de carbono. 
Com uma matriz energética re-
novável em sua maioria, além da 
presença da Floresta Amazônica e 
outros ecossistemas únicos em seu 
território, o país tem um enorme 
potencial para se destacar e assu-
mir a postura de líder na busca por 
soluções para a compensação dos 
danos causados pela emissão de 
GEE. 

Recentemente, por exemplo, 
o Brasil criou um ministério para 
tratar das mudanças do clima – 
um movimento que pode ser visto 
como avançado. “O PL 2.148, entre 
outras iniciativas, é um passo im-
portante para se estabelecer regras 
claras, porém, deixa para posterior 
regulamentação diversos aspectos 
essenciais ao funcionamento do 
Sistema Brasileiro de Comércio de 
Emissões de Gases de Efeito Estufa 
(SBCE), o que poderá ser óbice ao 
início da efetiva operacionaliza-
ção do sistema”, explica Nahima 
Razuk.

Com foco na atuação voltado 
para Minas Gerais, a Cemig reali-
zou investimentos da ordem de R$ 
1,019 bilhão apenas no primeiro tri-
mestre deste ano, o que representa 
um avanço de 36% em relação ao 
mesmo período de 2023. Os dados 
foram divulgados no fechamento do 
mercado financeiro na última sexta-
-feira (10/5). Até 2028, a companhia 
vai aportar R$ 35 bilhões no estado, 
sendo que, deste total, R$ 23 bi-
lhões estão sendo destinados para o 
setor de distribuição. Até o final do 
ano, a empresa vai investir mais de 
R$ 6 bilhões.

O segmento de distribuição foi 
o principal destaque do plano de 
investimento da companhia no pri-
meiro trimestre. Nos três primeiros 
meses de 2024, foram destinados R$ 
881 milhões para aumentar a ofer-
ta de energia e tornar a rede ainda 
mais resiliente. Somente na região 
Norte do estado, foram mais de R$ 
117 milhões, por meio do Plano de 
Desenvolvimento da Distribuido-
ra(PDD)

Também no mesmo período, 
a Cemig destinou R$ 315 milhões 
para a realização de 6.741 obras em 
Minas Gerais. Para a construção de 
novas subestações, foram investi-
dos R$ 209 milhões. A Cemig está 
ampliando em 50% o número des-
tas instalações no estado e vai en-
tregar, ainda neste primeiro semes-
tre, a 100ª subestação do Programa 
mais Energia, chegando a 500 uni-
dades em sua área de concessão. 

“A Cemig está completamente 

focada em Minas Gerais e, nos úl-
timos anos, estamos batendo recor-
de de investimentos. A companhia 
está retomando o seu papel de pro-
tagonista e a indutora do desenvol-
vimento econômico para a socieda-
de. Dessa forma, estamos levando 
energia com qualidade para nos-
sos clientes e gerando emprego e 
renda para a população”, afirma o 
presidente da companhia Reynaldo 
Passanezi Filho.

Manutenção preventiva

Ao longo do ano, a Cemig vai 
investir mais de R$ 300 milhões 
em manutenção preventiva em sua 
área de concessão. Os trabalhos 
vão se intensificar durante o pe-
ríodo seco, no período de abril a 
setembro deste ano. Somente na 
região Leste, serão destinados cer-
ca de R$ 40 milhões. O reforço da 
rede é importante para contribuir 
para a resiliência da rede e a confia-
bilidade do sistema elétrico de Mi-
nas Gerais em situações de eventos 
climáticos extremos, que têm sido 
comuns no Brasil nos últimos anos.

Com esses recursos, a compa-
nhia planeja realizar, em todo o 
estado, mais de 500 mil podas de 
árvores e atuar em vistorias da rede 
de média tensão (urbana e rural) 
por meio de drones e equipamentos 
de termovisão. Além disso, vai pro-
videnciar a substituição de equipa-
mentos (cruzetas, postes, isoladores 
e para-raios) e executar a limpeza de 
faixa em mais de 42 mil km de redes 
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As diferenças entre os mercados 
de carbono

No texto aprovado, adota-se 
o modelo cap-and-trade, também 
adotado pela União Europeia e ou-
tros países, com instituição do mer-
cado regulado e do mercado volun-
tário. No primeiro caso, cria-se um 
limite de emissão de GEE para as 
empresas e um sistema de comércio 
de emissões para atividades que es-
tão abaixo de um limite de emissão 
de GEE, podendo negociá-los para 
outras empresas. 

Por outro lado, no mercado vo-
luntário não há obrigações legais de 
redução de emissões, adotando-se, 
voluntariamente, mecanismos de 
compensação de emissão de GEE, 
metas voluntárias, corporativas ou 
individuais relativas a compromis-
sos climáticos.

Nos próximos anos, a busca para 
garantir que os negócios sejam ca-
pazes de não poluir ou de mitigar 
os seus impactos ao meio ambien-
te deve gerar grandes investimen-
tos. A consultoria McKinsey, por 
exemplo, estima que o processo de 
descarbonização da economia deve 
custar US$ 275 trilhões até 2050. 

“Falar em 2050 parece um perí-
odo muito distante, mas a realidade 
é que essas transformações são, em 
grande parte, complexas e depen-
dem de planejamento de longo 
prazo para definir diversos aspectos 
relacionados ao desenvolvimento 
da atividade. Afinal de contas, essa 
transição no modo de produzir 
tende a ser um tema sensível para a 
maioria das empresas, e envolverá, 
invariavelmente, um planejamento 
voltado à realização de investimen-
tos sustentáveis”, pondera Nahima 
Razuk.

O Selo Diamante foi concedido para 37 pontos parceiros 
no estado e atesta a excelência dos serviços prestados aos 
pequenos negócios

Companhia planeja investir mais de R$ 6,2 bilhões no 
estado até o final do ano

de distribuição. A empresa também 
vai intensificar a realização de con-
vênios com prefeituras municipais 
para manejo de vegetação.

Recursos para geração e im-
plantação de gasoduto

Visando a ampliação do seu 
parque gerador, a Cemig também 
está investindo para a construção 
de dois parques solares em Minas 
Gerais. Essas usinas vão acrescen-
tar 187 MWp (megawatts pico) de 
potência instalada à empresa e 
iniciam sua operação em breve. 
No primeiro trimestre deste ano, 
a companhia investiu R$ 28 mi-
lhões no sistema de transmissão 
e R$ 27 milhões em moderniza-
ção e melhorias do seu parque 
gerador de energia.

Em março deste ano, a Gas-

mig, uma empresa do Grupo 
Cemig, iniciou as obras de cons-
trução de um gasoduto que vai 
beneficiar a região Oeste de 
Minas Gerais e gerar 15 mil em-
pregos. O investimento total da 
companhia é de cerca de R$ 800 
milhões e vai beneficiar oito cida-
des mineiras - Betim, Divinópo-
lis, Igarapé, Itaúna, Juatuba, Ma-
teus Leme, São Joaquim de Bicas 
e Sarzedo.

O empreendimento vai per-
mitir um aumento de cerca de 
300 quilômetros de extensão em 
linhas do sistema, um acréscimo 
superior a 23% da malha atual da 
companhia. O potencial de con-
sumo do projeto é em torno de 
230 mil metros cúbicos por dia, 
com captação estimada em mil 
novos clientes industriais e co-
merciais.



Montes Claros, terça-feira, 14.5.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

25 ANOS
gazetanm.com.br4 cidade

Prefeitura vai construir concha 
acústica na Praça dos Jatobás

Cooperativas de Crédito: Impulsionando 
Desenvolvimento Regional e Economia Local

Prefeitura de Montes Claros anuncia amplo 
pacote de investimentos em diversas áreas

O Selo Diamante foi concedido para 
37 pontos parceiros no estado e atesta 
a excelência dos serviços prestados aos 
pequenos negócios
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     CULTURA É INSERIDA NA INFRAESTRUTURA DA CIDADE

Em um cenário financeiro 
muitas vezes dominado pela bus-
ca desenfreada pelo lucro, as co-
operativas de crédito emergem 
como verdadeiros catalisadores 
do progresso regional. Diferente-
mente dos bancos convencionais, 
cujo foco recai nos interesses dos 
acionistas, as cooperativas têm 
como norte o bem-estar coletivo, 
priorizando as necessidades das 
pessoas.

Um exemplo vivo dessa filoso-
fia é o Sicoob Credinor, onde 37 
mil cooperados já aderiram a essa 
causa. E eles não estão sozinhos. 
Em todo o Brasil, 15,5 milhões de 
indivíduos e empresas escolhem 
operar com cooperativas de crédi-
to, demonstrando uma crescente 
preferência por instituições que 
colocam as pessoas em primeiro 
lugar.

O Sicoob Credinor destaca-se 
ainda mais por sua maneira úni-
ca de compartilhar os resultados 
financeiros. Enquanto os bancos 
convencionais destinam os lucros 

aos acionistas, nas cooperativas 
cada cooperado recebe uma par-
cela justa dos resultados, direta-
mente proporcional à sua partici-
pação e movimentação.

“Enquanto muitas instituições 
se preocupam apenas com nú-
meros e cifras, o Sicoob Credinor 
coloca os relacionamentos em 
primeiro plano. Cada transação é 
uma oportunidade para fortalecer 
laços e promover a confiança mú-
tua. Aqui, o atendimento persona-
lizado é a norma, e os cooperados 
são mais do que meros números 
em uma planilha; são indivídu-
os respeitados e valorizados que 
integram de forma genuína o 
sistema cooperativista”, destaca 
o presidente do Conselho de Ad-
ministração do Sicoob Credinor, 
Dario Colares.

Geração de Riqueza Local e De-
senvolvimento Sustentável

As cooperativas desempenham 
um papel crucial na geração de 

riqueza nas comunidades em que 
operam, refletindo-se em duas 
frentes principais: economia para 
os cooperados e desenvolvimento 
sustentável.

Ao contrário dos bancos tra-
dicionais, as cooperativas não 
buscam maximizar lucros, o que 
se traduz em taxas e tarifas mais 
acessíveis, proporcionando uma 
economia significativa para os co-
operados. De acordo com dados 
do Banco Central do Brasil, em 
2023, os cooperados do Sicoob 
Credinor economizaram R$ 140 
milhões, uma média de economia 
de R$ 4.870,00 por cooperado. 
Esse montante não só permanece 
nos bolsos dos cooperados, mas 
também circula dentro das comu-
nidades, impulsionando o desen-
volvimento local.

Em muitas cidades brasileiras, 
as cooperativas de crédito repre-
sentam a única instituição finan-
ceira disponível. Quando o Sicoob 
Credinor se estabelece nessas 
comunidades, oferece serviços 

GABRIELE SANTOS  

A administração municipal de 
Montes Claros está em pleno vigor, 
avançando com uma série de pro-
jetos e obras em todas as partes da 
cidade. Em um momento crucial, o 
prefeito Humberto Souto e o vice 
Guilherme Guimarães revelaram 
um ambicioso pacote de inves-
timentos.  Acompanhados pelo 
Deputado Federal Marcelo Freitas, 
vereadores, secretários, funcioná-
rios públicos e cidadãos locais, foi 
emitida a ordem de serviço para o 
início de importantes empreendi-
mentos na cidade.

Entre os principais projetos 

destacam-se:

Pavimentação da estrada muni-
cipal da Rodovia BR-365 até a SO-
MAI.

Duplicação da avenida João 
XXIII, com continuação e inter-
ligação à avenida Irmão Jaime e 
Damião.

Construção do Espaço Cultural 
Concha Acústica na Praça dos Jato-
bás.

Edificação do Cemei Antônio 
Pimenta, no bairro Sumaré.

Criação das praças Santos Reis, 
Jaraguá e Alterosa.

Implantação de quadras públi-
cas nos bairros Jardim Primavera, 

Vila Exposição, Residencial Montes 
Claros, Residencial Vitória, Univer-
sitário, Vila Real, Vila Sion, José 
Carlos de Lima, Canelas, Maracanã 
e Antônio Pimenta.

Reforma e modernização da 
recepção do Hospital Municipal 
Alpheu de Quadros.

Reestruturação da Policlínica 
Ariosto Machado.

Esses investimentos refletem 
o compromisso da administração 
em promover o desenvolvimento 
e melhorar a qualidade de vida 
dos cidadãos de Montes Claros em 
diversas áreas, incluindo saúde, 
esporte, educação, cultura e infra-
estrutura.

O prefeito Humberto Souto e 
a secretária municipal de Cultura, 
Junia Rebello, assinaram nessa sex-
ta, 10 de maio, a ordem de serviço 
para a construção da Concha Acús-
tica na Praça dos Jatobás.

“Trazemos boas notícias, de que 
a nossa Administração está inves-
tindo com o objetivo de melhorar 
a vida das pessoas”, exclamou o 
prefeito, ressaltando que a Concha 
Acústica, como um instrumento da 
cultura, é essencial para os montes-
-clarenses.

O novo espaço será um comple-
xo arquitetônico bem equipado e 
diverso, dando para a cidade uma 
“nova” Praça dos Jatobás, adaptada 

à diversidade cultural local, com 
ambientes humanizados, interati-
vos e sustentáveis. “Essa praça terá 
todos os elementos que represen-
tam Montes Claros. Será uma pra-
ça universal, representando todos 
aqueles que moram aqui”, desta-
cou o vice-prefeito de Montes Cla-
ros, Guilherme Guimarães.

A estrutura, que será construída 
através do Programa de Investi-
mento no Cidadão (PIC), atenderá 
a demanda da cidade por espaços 
públicos culturais para a realização 
de eventos.

De acordo com a secretária mu-
nicipal de Cultura, Junia Rebello, 
“Montes Claros vem se recons-

truindo há algum tempo e, com a 
Concha Acústica, a cultura será in-
serida na infraestrutura da cidade. 
Ela será um ponto de convergência 
e de ocupação social, uma vez que 
possibilitará apresentações para 
grandes públicos.”

A nova Concha Acústica terá im-
pacto turístico e servirá como pon-
to de encontro para a comunidade, 
promovendo a participação cívica 
e social, assim como será palco de 
eventos comunitários, reuniões ao 
ar livre, atividades educacionais e 
programas culturais envolvendo 
os agentes culturais locais, que po-
derão usufruir do novo espaço de 
forma gratuita.

financeiros essenciais e estimula 
o crescimento econômico local. 
A população atendida não precisa 
mais se deslocar para municípios 
vizinhos em busca desses serviços, 
promovendo o comércio local e 

mantendo o dinheiro circulando 
dentro da própria comunidade.

“À medida que avançamos para 
o futuro, o Sicoob Credinor per-
manece firme em sua missão de 
capacitar seus cooperados e forta-

lecer as comunidades locais, com 
uma abordagem centrada nos as-
sociados e comprometida com os 
valores cooperativistas”, afirma o 
diretor administrativo, Alexandre 
Vianna.
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Produtores aprendem técnicas de doma 
racional em busca de melhoria produtiva 

Prefeitura de Janaúba promove cidadania 
e dignidade no bairro São Lucas

Prefeito José Aparecido 
recebe homenagem pela 
atual gestão

Entre um carinho aqui e outro 
ali, entram em ação escovas para 
dar uma coçadinha. Nem parece 
que entramos dentro de um curral, 
próximo a uma ordenhadeira me-
cânica. O ambiente, que costuma 
causar certo impacto e até estresse 
em muitos animais, tem sido res-
significado através de técnicas de 
doma racional, que fazem parte 
das práticas de bem-estar do re-
banho, que crescem cada vez mais 
entre os produtores mineiros.

“O animal quando está em 
uma condição de estresse, que, 
por exemplo, acontece em um 
ambiente com muita gritaria, uso 
de ferrão, choques elétricos e atos 
agressivos, tem sua produção e 
produtividade afetados. O curso 
de doma racional para novilhas 
vem para favorecer o comporta-
mento dos animais, para fazer uma 
produção de leite mais calma e 
fácil. Inclusive, substituindo o uso 
da ocitocina, hormônio comum 
na realidade das fazendas, usado 

para auxiliar na descida do leite”, 
explica a instrutora Pércia Rocha, 
durante curso realizado na cidade 
de São João do Pacuí.

Com as práticas de doma racio-
nal, o animal terá redução grada-
tiva dos níveis de cortisol, o hor-
mônio que é associado ao estresse. 
Durante o curso, os produtores 
rurais aprendem movimentos e 
rotinas que vão condicionando 
o animal, dessensibilizando, para 
ir provocando a interação entre o 
próprio rebanho e também com o 
tratador. 

“As práticas antigas, os manejos 
que meu bisavô fazia, isso não é o 
que dá certo hoje. Nós queremos 
resultados diferentes, um resultado 
melhor. Aqui temos um gado que a 
base dele está no corte, onde a ha-
bilidade materna da vaca não é mui-
to grande, então não desce o leite 
se o bezerro não ‘tiver ao pé’. En-
tão, para a rotina da ordenha é um 
dificultador de manejo e de tempo. 
Quando usamos o paliativo, o hor-

“É uma conquista de muitos 
anos de luta para ter isso aqui em 
mãos... com a Terra da Prosperida-
de a gente conseguiu”, cita mora-
dor

“Maravilha”. Assim definiu Aní-
sio Alves dos Santos ao receber o 
certificado de regularização fundiá-
ria na noite dessa quinta-feira, dia 9 
de maio, durante ato realizado pela 
Prefeitura de Janaúba, administra-
ção “Um Novo Tempo, Uma Nova 
História”, referente à segunda etapa 
do Programa Municipal de Regula-
rização Fundiária Urbana (REURB) 
no bairro São Lucas. Antes, houve 
a entrega de aproximadamente 500 
certificados e, nessa semana, mais 
200 escrituras repassadas às famí-
lias.   Anísio dos Santos mora no 
bairro São Lucas. “Desde a época 
em que as moradias aqui eram em 
barracos de lona”, lembra o cidadão 
que ficou surpreso nessa quinta-fei-
ra quando recebeu a escritura da 
sua residência. “Não imagina que 
teríamos esse documento. Agora, 
é uma maravilha, porque o docu-

mento (da casa) é tudo...isso é bom 
para nós aqui do bairro (São Lu-
cas)”, mencionou Anísio para quem 
a vida agora muda com a escritura 
da casa em mãos.   Cléia Patrícia 
não escondia a emoção ao mostrar 
a documentação que regulariza a 
sua residência. “Muito feliz por essa 
conquista. Para mim uma conquista 
muito grande. Grata ao prefeito por 
ele (a gestão) está fazendo essa re-
gularização das casas no bairro São 
Lucas”, citou Cléia cuja colocação é 
endossada por Andrey. “É uma con-
quista de muitos anos de luta para 
ter isso aqui em mãos”, disse ele ao 
acrescentar “com a Terra da Prospe-
ridade a gente conseguiu.   Na con-
cepção da moradora Edilaine de 
Jesus a iniciativa da atual gestão em 
realizar a regularização documental 
dos imóveis do bairro São Lucas é 
um grande avanço. “Isso mostra 
que o prefeito (a atual gestão) tem 
trabalhado bastante e é um bem 
que a gente conquista através dessa 
administração”, declarou Edilaine 
que voltou a morar no bairro há 10 

anos.   “Quando mudei para cá, o 
bairro (São Lucas) era (composto 
por) casas de lona, não tinha sane-
amento, não tinha água encanada 
(rede de distribuição de água potá-
vel)”, citou Edilaine ao ressaltar que 
aos poucos foi progredindo e hoje, 
isso aqui (mostrando o documento 
da escritura que recebeu nesse dia 
9 de maio) é um grande avanço.   
Além da regularização fundiária 
(REURB) de mais de 1.100 imóveis, 
o bairro São Lucas está sendo con-
templado pela atual gestão com 
obras de saneamento básico (rede 
de esgoto), drenagem e pavimenta-
ção em 14 ruas nesse bairro situado 
na região Norte da cidade. Por lá, 
a atual administração reformou a 
Unidade Básica de Saúde (UBS), in-
clusive com a colocação de telhado 
que não existia, melhoria na ilumi-
nação pública, a pavimentação da 
rua Cândido Ângelo Barbosa, que 
liga o bairro São Lucas à rodovia 
MG-401 (saída para Jaíba) passan-
do pela lateral do cemitério, dentre 
outras obras e ações.

Na terça-feira, dia 7 de maio, o 
prefeito José Aparecido Mendes 
participou do IV Fórum Mineiro de 
Cidades Inteligentes e Sustentáveis 
no qual Janaúba foi agraciado com 
a homenagem Cidade Inteligente 
e Sustentável pela atitude da atual 
gestão em promover, através da re-
construção desta cidade, um futuro 
mais sustentável, inclusivo e prós-
pero para todos os seus cidadãos.

O prefeito de Janaúba, José 
Aparecido Mendes, representou a 

Associação Mineira de Municípios 
(AMM), no IV Fórum Mineiro de 
Cidades Inteligentes e Sustentáveis 
que é uma realização da Rede Mi-
neira de Cidades Inteligentes e Sus-
tentáveis do Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia de Minas 
Gerais (CREA-MG). O ato solene foi 
no auditório do CREA-MG, em Mon-
tes Claros.

Durante o IV Fórum, o prefeito 
José Aparecido recebeu a premia-
ção concedida à Janaúba por ser 

“Cidade Inteligente e Sustentável”. 
Esse reconhecimento é graças a um 
trabalho sério da administração Ja-
naúba “Um Novo Tempo, Uma Nova 
História” e de parcerias, visando a 
junção da sustentabilidade ambien-
tal com o desenvolvimento econô-
mico e social do município. Uma ci-
dade verdadeiramente inteligente e 
sustentável não se define por tecno-
logias sofisticadas como inteligência 
artificial, mas sim pela capacidade 
de se fazer o básico e bem feito.

mônio ocitocina, isso aumenta nos-
so custo de produção e o processo 
em si”, enfatiza o produtor André 
Luiz Meneses, que cedeu a fazenda 
para a realização do treinamento.

Contemplado com o Programa 
de Assistência Técnica e Gerencial 
(ATeG), através da entidade coope-
rada Fundação Credinor, o produtor 
tem buscado se capacitar para me-
lhorar seu desempenho e também 

fortalecer a cadeia produtiva da re-
gião de São João do Pacuí. Ele, que 
mudou o foco da fazenda para a 
produção de leite nos últimos anos, 
mantém média produtiva de 100 li-
tros por dia. 

“A capacitação foi uma necessi-
dade que a gente percebeu desde 
quando nós decidimos entrar no 
negócio, porque a percepção é que 
o ganho no leite é através do deta-

lhe. Com qualidade e técnica, po-
demos atuar com venda junto aos 
laticínios. Capacitar traz uma pos-
sibilidade de estruturar uma cadeia 
importante para a região e melho-
rar para todo mundo os negócios”, 
destaca André Luiz.

‘Detox’ no comportamento 

A ideia é fazer com que os 
animais entendam que estão em 
ambiente seguro, tirando compor-
tamentos que foram sendo mol-
dados pela rotina. No último dia 
de curso, por exemplo, a prática 
envolve colocar todos os animais 
dentro da estrutura de ordenha 
mecânica, simulando uma rotina 
de trabalho. A proposta é fazer o 
rebanho acostumar com sons, com 
a sensação de sugar da ordenha, 
entre outros. 

Com grande experiência geren-
ciando fazendas na região, Ronal-
do Pereira Gomes convive com a 
pecuária de corte e leite. Ele afirma 

que já aplicava algumas práticas 
de bem-estar animal, mas as novas 
técnicas serão indispensáveis na 
rotina. “Trabalhar a doma racional 
é muito bom, porque dá mais liber-
dade para mexer com o gado. Com 
as técnicas que foram ensinadas, o 
rebanho sente confiança na gente 
e isso vai ajudar a melhorar 100% 
o jeito de atuar no curral”, pontua 
Ronaldo. 

A instrutora Pércia Rocha lem-
bra que a mudança de raciocínio, 
de estilo de vida e trabalho dos 
tratadores e produtores impac-
ta no dia a dia dos animais e no 
rendimento do rebanho. Por isso 
é necessário adotar mudanças na 
fazenda. “Tem que entender o ma-
nejo no todo. Por exemplo, a con-
dição do bebedor de fornecer água 
para os animais precisa estar boa 
também. A ambiência, locais com 
árvores, para não deixar animais 
e funcionários expostos ao sol o 
tempo todo. É a gente pensar no 
bem-estar no todo”.

    COM A REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA E ENTREGA DAS ESCRITURAS

    JANAÚBA
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Cimams reúne mais de 300 participantes 
no Curso da Nova Lei de Licitações na 
Prática

Começa nesta quinta o período de 
visitação dos lotes

Prefeitura realiza ações para preservação do 
meio ambiente

“A licitação é o coração da ad-
ministração pública.” A afirmação 
foi feita pelo vice-presidente do 
Consórcio Intermunicipal Multifi-
nalitário na Área Mineira da Sudene 
– CIMAMS, Zé Aparecido, prefeito 
de Janaúba, na abertura do curso 
Nova Lei de Licitações na Prática, 
ocorrido nos dias 08 e 09/05, em 
sua sede. O evento reuniu aproxi-
madamente 300 participantes, de 
90 municípios consorciados, entre 
prefeitos, secretários e servidores 
envolvidos nos processos de com-
pras públicas. 

Representando o presidente 
do CIMAMS, Valmir Morais de Sá, 
o prefeito Zé Aparecidoressaltou a 
importância do curso, pois se ela 
for bem realizada, toda administra-
ção vai bem. “Todo gestor que tra-
balha para que o recurso seja bem 
utilizado da melhor forma, sempre 
busca a qualidade, com empresa sé-
ria e qualificada para a execução das 
obras.  Sem licitação não existe ser-
viço público, quanto mais qualifica-
ção, mais estaremos resguardados.”

Participando de forma remota, 

o dirigente do Consórcio destacou 
a necessidade de ter bons profis-
sionais para o repasse das informa-
ções. “Para evitar problemas, reali-
zamos este curso, porque os nossos 
secretários e servidores envolvidos 
nos processos de compras públi-
cas, que estão participando, serão 
os replicadores das informações 
aqui repassadas através dos nossos 
palestrantes. Este curso é uma ne-
cessidade para nós, prefeitos, para 
executarmos bem as licitação.”

A coordenadora do Departa-
mento de Licitação do CIMAMS, a 
advogada Jéssica Martins, come-
morou o sucesso do curso, onde 
os municípios enviaram os partici-
pantes, lotando todas as dependên-
cias do auditório. “Ficamos felizes, 
pois com a resposta dos municípios 
participando mostra a credibilidade 
que o CIMAMS tem com os seus 
consorciados. O curso representa o 
que o consórcio sempre tem busca-
do, que é de fortalecer a administra-
ção pública.”

O prefeito de Monte Azul, Paulo 
Dias, enfatizou que o curso aconte-

ce no momento oportuno, com a 
nova lei e para atualizar as pessoas 
que atuam no setor. “As leis estão 
atualizando muito rápidas e preci-
samos nos informar e nos preparar. 
As prefeituras só funcionarão bem 
se o setor de licitação estiver bem 

afinado.”

Sobre o curso

O objetivo do curso Nova Lei 
de Licitações na Prática foi de atu-
alizar informações sobre consór-

cios públicos e adesão ao registro 
de preços, gestão e fiscalização de 
contratos oriundos de atas de regis-
tro de preços; contratação direta: 
teoria geral das contratações, casos 
de dispensa e inexibilidade- como 
distinguir os institutos, o que verifi-

car em um processo de dispensa; as 
fases do processo de contratação; 
contratação/aquisição de objetos 
específicos: contratação de locação 
de imóveis: requisitos, procedimen-
to e hipótese de contratação e ou-
tros temas.

Os lotes de bens móveis inserví-
veis que serão leiloados pela Prefei-
tura de Montes Claros no dia 22 de 
maio poderão ser visitados a partir 
desta quinta-feira, 16. São 53 lotes, 
compostos por nove automóveis (6 
veículos de passeio, 1 caminhone-
te, 1 furgão e 1 ambulância), cami-
nhões (3), micro-ônibus, máquinas, 
aparelhos de ar condicionado, ba-
lanças, bebedouros, equipamentos 
de cozinha, de escritório, médicos e 
odontológicos, eletrônicos e escola-
res, entre outros.

Os bens serão vendidos no esta-
do e condições que se encontram e 

os lotes podem ser vistos pelo site 
da empresa que está organizando o 
leilão (www.marcusviniciusleiloes.
com.br). O lote com menor valor 
de lance inicial é composto por 17 
brinquedos de playground (R$ 50), 
enquanto aquele com maior valor 
inicial é uma máquina motonive-
ladora da marca Fiat Allis, modelo 
FG70AB (R$ 30 mil).

Os interessados poderão visitar 
os bens nos dias 16, 17, 20 e 21 de 
maio, entre 8 e 12 horas e das 14 às 
17 horas, e no dia 22 de maio, entre 
7h30 e 8h30, no prédio da Prefeitu-
ra do bairro Jaraguá. A exceção é a 

motoniveladora e a grade de arras-
to, que podem ser visitadas na Ge-
rência de Transportes, localizada na 
avenida Francisco Ribeiro, nº 100, 
no bairro Vila Exposição.

Os lances virtuais já podem ser 
realizados pelo site da empresa 
que está organizando o leilão. O 
edital do processo está disponível, 
na íntegra, no portal oficial da Pre-
feitura de Montes Claros, pelo link 
https://admin.montesclaros.mg.gov.
br/upload/licitacoes/files/licitaco-
es/2024/P022124/Edital%20de%20
Leilao%20n__%20001-2024.pdf. 
(ATTILIO FAGGI)

É surpreendente o crescimento 
da frequência e da intensidade dos 
eventos climáticos que assustam a 
todos, desde ondas de calor sufo-
cantes até chuvas intensas e perío-
dos prolongados de seca extrema, 
que agora parecem ser uma ocor-
rência global. Diante desse cenário 
alarmante, a preservação da natu-
reza torna-se uma urgência incon-
testável. O mundo inteiro assiste a 
tragédia climática no Rio Grande 
do Sul, com comoção geral.

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA), tem 
redobrado seus esforços na pro-

moção de ações ambientais. Pa-
lestras são ministradas em escolas 
e instituições públicas e privadas, 
abordando temas cruciais como 
conservação ambiental e sustenta-
bilidade. Além disso, o plantio de 
mudas e as oficinas ambientais têm 
sido promovidos visando princi-
palmente conscientizar as crianças 
sobre a importância de ações em 
prol de um planeta saudável para 
as próximas gerações. A SEMMA 
realiza também diversas fiscaliza-
ções, de maneira a impedir infra-
ções que atentem contra as áreas 
verdes do Município. Além disso, 
conta com o Setor de Licenciamen-
to, que cuida da regulamentação 

dos empreendimentos, garantindo 
assim o respeito às normas e leis 
ambientais.

O viveiro Municipal Professor 
Santos D’Ângelo Neto possui uma 
vasta produção de espécies nativas 
do cerrado norte mineiro, frutí-
feras e ornamentais. Toda a pro-
dução é plantada no Município, 
através da própria SEMMA ou pela 
doação continuada de mudas, já 
que cada munícipe pode solicitar 
três mudas por ano (https://portal.
montesclaros.mg.gov.br/portaria/
secretarias/portariasemma-n-01-de-
-02-de-fevereiro-de-2022).

Um exemplo notável do com-
promisso da Prefeitura com a pre-

    QUEM DÁ MAIS?

    MUDANÇAS CLIMÁTICAS

servação ambiental é a revitaliza-
ção e inauguração de parques em 
todas as regiões da cidade. Esses 
espaços oferecem à população 
a oportunidade de desfrutar de 

momentos em família em contato 
direto com a natureza, incentivan-
do uma conexão mais profunda 
com o meio ambiente. A cons-
cientização sobre a preservação da 

natureza é uma responsabilidade 
compartilhada por todos, e é cru-
cial agir agora, enquanto ainda há 
tempo para fazer a diferença. (AN-
DRÉ SENNA)
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    ESCOLA MUNICIPAL PROFESSORA EVA CUNEGUNDES 

Prefeitura realiza coleta programada de 
resíduos sólidos no CASCO Cristo Rei

Comunidade do Residencial Vitória 
comemora inauguração de escola

Prefeitura lança diversas obras em 
cerimônia no gabinete municipal

A Prefeitura de Montes Claros, por meio da Secretaria de Serviços Urbanos 
(SSU), realizou uma grande retirada de resíduos sólidos do CASCO (Centro de 
Apoio Simplificado ao Carroceiro) localizado no bairro Cristo Rei, fazendo a 
devida destinação do material.

A Administração Municipal enfatiza a importância de realizar o descarte de 
resíduos sólidos de maneira adequada, a fim de evitar a poluição de ruas e ter-

renos. Tal preocupação não se restringe apenas à questão estética, mas também 
envolve a saúde pública, prevenindo a proliferação de animais peçonhentos e 
do mosquito transmissor da dengue.

Vinícius Versiani, secretário de Serviços Urbanos da Prefeitura, destaca a 
importância da colaboração da comunidade para promover uma cidade mais 
sustentável. Ele ressalta que é responsabilidade de cada cidadão garantir a des-

tinação adequada de seus resíduos sólidos, contribuindo assim para a preserva-
ção do meio ambiente, a sustentabilidade e o bem-estar coletivo.

A Secretaria de Serviços Urbanos está sempre à disposição da população 
para receber denúncias de descarte irregular, através do app “DENUNCIAS 
SSU”, disponível no Playstore, ou pelo site ssu.montesclaros.mg.gov.br, no 
campo DENÚNCIAS. (ANDRÉ SENNA)

GABRIELE SANTOS

Na última sexta-feira, dia 10, a 
sala de reuniões do Gabinete da 
Prefeitura de Montes Claros foi 
palco de uma cerimônia marcante 
para o município, onde foram lan-
çadas diversas obras de grande im-
pacto para a comunidade local. O 
evento contou com a participação 
do prefeito Humberto Souto, do 
vice-prefeito Guilherme Guimarães, 
secretários municipais, vereadores, 
deputados e diversos servidores 
públicos.

Os investimentos, provenientes 
do Tesouro Municipal, integram o 
Programa de Investimento no Cida-
dão (PIC), disponibilizando mais de 
R$ 250 milhões para a cidade, distri-
buídos em diversas áreas. Entre as 

obras anunciadas estão a duplicação 
da avenida João XXIII e sua interli-
gação com a avenida Irmão Jaime e 
Damião, a pavimentação da estrada 
municipal que dá acesso à SOMAI, 
beneficiando moradores de Monte 
Sião, Pinheiros, Santa Maria e Abó-
boras, além da construção do Espa-
ço Cultural Concha Acústica na Pra-
ça dos Jatobás e do CEMEI Antônio 
Pimenta, no bairro Sumaré. Tam-
bém foram destacadas a construção 
das praças Santos Reis, Jaraguá e 
Alterosa, a instalação de quadras 
públicas em diversos bairros, e a re-
forma de importantes unidades de 
saúde, como o Pronto Atendimento 
Municipal Alpheu de Quadros e a 
Policlínica Ariosto Machado.

Durante a cerimônia, o vice-pre-
feito Guilherme Guimarães, respon-

sável pela gestão do PIC, ressaltou 
a magnitude dos investimentos 
realizados: “Este é um dos maio-
res pacotes de obras da história de 
Montes Claros. Essas intervenções 
terão impacto positivo em diversas 
áreas, desde a Mobilidade Urbana 
até a Educação e Saúde”, afirmou.

O prefeito Humberto Souto en-
fatizou a seriedade na administra-
ção pública, destacando o compro-
misso em melhorar a qualidade de 
vida dos cidadãos: “Todo o trabalho 
realizado tem um único propósito: 
aprimorar as condições de vida da 
nossa população. A concretização 
dessas obras com recursos pró-
prios evidencia que, com trans-
parência e comprometimento, é 
possível promover avanços signifi-
cativos em nossa cidade”, concluiu.

Moradores dos residenciais Vi-
tória I e II, localizados na região 
norte de Montes Claros, estão em 
festa com a inauguração da Escola 
Municipal Professora Eva Cune-
gundes. A unidade escolar foi en-
tregue pela Prefeitura de Montes 
Claros à comunidade na noite de 
sexta-feira, 10, em uma grande 
festa, que contou com a presen-
ça do prefeito Humberto Souto, 
do vice-prefeito Guilherme Gui-
marães, vereadores, secretários, 
servidores municipais e familiares 
da homenageada, além dos mo-
radores, que foram recebidos ao 
som da Banda de Música do 55º 
Batalhão Dionísio Cerqueira.

Durante a solenidade de inau-
guração, a secretária municipal 
de Educação, professora Rejane 
Veloso Rodrigues, explicou que a 
escola foi construída para suprir 

a necessidade dos moradores dos 
residenciais Vitória e Vitória II. 
“Com a construção dos residen-
ciais, toda a demanda educacional 
da área ficou concentrada nas es-
colas municipais Rotary São Luiz, 
Afonso Salgado e Jair de Oliveira, 
que ficam mais próximas. Ao inau-
gurar a Escola Municipal Professo-
ra Eva Cunegundes será possível 
receber parte dos alunos dessas 
escolas, que passarão a atender 
um número de alunos compatível 
com suas respectivas estruturas”, 
explica a secretária, destacando 
que a nova escola também atende-
rá os estudantes da comunidade 
rural de Santa Terezinha.

O projeto da escola foi desen-
volvido nos padrões do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da 
Educação (FNDE). Na construção 
foram investidos R$ 5.338.241,78, 

sendo R$ 4.489.481,78 do Tesou-
ro Municipal e o restante de re-
cursos federais, através do FNDE.

Com estrutura ampla, moder-
na e acessível, a nova unidade 
dispõe de todas as instalações ne-
cessárias para oferecer um ensino 
inovador e valores fundamentais 
para o desenvolvimento das crian-
ças. “A escola tem capacidade para 
receber cerca de 1000 alunos, 
do 1º ao 9º ano do Ensino Fun-
damental, além de ofertar com 
excelência o Ensino em Tempo 
Integral e a Educação de Jovens 
e Adultos”, informa o diretor Da-
niel Cristovam Pacheco.

Em seu pronunciamento, o 
vice-prefeito Guilherme Guima-
rães destacou que a nova escola 
vai possibilitar que as crianças 
possam estudar próximo de suas 
residências. “Durante todos es-

ses anos, cerca de 500 crianças 
tinham que sair muito cedo para 
chegar às suas escolas, muitas ve-
zes localizadas em bairros distan-
tes. Mesmo tendo um transporte 
escolar bem estruturado, o ideal 
é que cada bairro tenha sua pró-
pria estrutura. Com a inaugura-
ção dessa nova escola, as crian-
ças vão estudar bem próximo de 
suas casas, o que significa mais 
qualidade de vida”, observa.

Guilherme Guimarães tam-
bém destacou que o principal fa-
tor do desenvolvimento de uma 
cidade é a educação e o investi-
mento em infraestrutura. “Pros-
peridade atrai prosperidade, e 
na medida em que a Prefeitura 
realiza os investimentos neces-
sários para promover a educa-
ção e estruturar a cidade, esses 
investimentos retornam na for-

ma de novos investimentos e na 
melhoria de qualidade de vida”, 
completou.

Ao declarar inaugurada a Es-
cola Municipal Professora Eva 
Cunegundes, o prefeito Humber-
to Souto agradeceu a todos pela 
confiança e destacou que a edu-
cação sempre foi prioridade em 
sua gestão. “Quando eu venho à 
praça pública me encontrar com 
vocês e vejo no olhar de cada 
um a alegria por estar recebendo 
uma nova escola, ou seja, uma 
nova oportunidade de se desen-
volver mais, melhor, com mais 
conforto, com mais possibilidades 
de receber um bom estudo, temos a 
certeza de que estamos contribuin-
do para o futuro dessas crianças e 
suas famílias, crianças que terão um 
futuro melhor e com maior possibi-
lidade de construir uma vida mais 

digna”, declarou.

Sobre a homenageada

A nova escola municipal recebeu 
a denominação em homenagem a 
Eva Cunegundes, que fez história 
em Montes Claros como professora 
de Língua Portuguesa e que muito 
contribuiu para a formação de mi-
lhares de estudantes. Durante mais 
de três décadas, Eva Cunegundes 
ensinou, motivou e incentivou ge-
rações de estudantes nas salas de 
cursinhos do Ensino Fundamental 
e Médio.

A voz firme, às vezes rouca, e 
uma segurança admirável fizeram 
de Eva Cunegundes uma professo-
ra amada e respeitada por todos. 
A saudosa professora faleceu em 
24 de setembro de 2019. (JERUSIA 
ARRUDA)
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    “OPEN BAR”

    FRANCISCO SÁ

     JANUÁRIA

     SALINAS

PF E RFB deflagram 
operação no combate 
à sonegação fiscal e 
lavagem de dinheiro

Acidentes entre caminhões e carretas 
deixam três mortos e três feridos

Jovem é preso após traficar 
e esconder cocaína dentro 
da cueca

Motocicilsta tem uma das pernas amputadas 
e morre após acidente com trator; Homem foi 
preso por omissão de socorro

Risco de contaminação: Anvisa suspende lotes 
de detergente Ypê

A Polícia Federal, em conjunto 
com a Receita Federal do Brasil, 
deflagrou na manhã de hoje, 13/5, 
a Operação Policial “Open Bar” no 
combate aos crimes de sonegação 
fiscal e lavagem de dinheiro. Fo-
ram cumpridos três mandados de 
busca e apreensão em empresas e 
residências nas cidades mineiras 
de Divinópolis e Cláudio, além de 

medidas judiciais de sequestro de 
bens e valores, todos expedidos 
pelo Juízo da Primeira Vara Cri-
minal da Justiça Federal de Belo 
Horizonte.

As investigações revelaram que 
empresários do ramo de transpor-
te e bebidas (motivo pelo qual foi 
dado o nome a operação) teriam 
movimentado aproximadamente 

R$ 137 milhões no período inves-
tigado. Foi decretado o bloqueio 
de R$ 3,2 milhões das contas ban-
cárias dos suspeitos, além da apre-
ensão de veículos.

Os envolvidos poderão respon-
der pelos crimes de sonegação 
fiscal e lavagem de dinheiro, cujas 
penas máximas somadas chegam a 
15 anos de prisão.

O Corpo de Bombeiros Militar 
da cidade de Francisco Sá foi acio-
nado com a finalidade de atender 
ocorrência envolvendo três ca-
minhões, que transportavam car-
gas mistas nesse sábado (11). De 
acordo com militares, no local a 
guarnição deparou com o acidente 
e três vítimas, sendo elas: M. A. P. 
C, de 62 anos, condutor do veículo 
placa, transitava no sentido Salinas 
– Montes Claros e encontrava-se 
fora do veículo.

Foi atendido pela equipe do 

SAMU, mas veio a óbito no local; 
M. S. S, condutor do veículo, que 
transitava em sentido contrário, 
encontrava-se preso às ferragens 
e em óbito; C. J. O, de 30 anos, 
condutor do veículo que também 
transitava no sentido Montes Cla-
ros-Bahia, sem lesões aparentes, 
foi atendido pela equipe do SAMU 
e dispensado no local.

Ao chegar ao local, a guarni-
ção deparou com outro acidente, 
também envolvendo 3 caminhões 
e uma vítima fatal, não identifica-

da. Eles também transportavam 
cargas mistas e transitavam no 
sentido Montes Claros – Bahia, 
quando o caminhão conduzido 
pela vítima, colidiu na traseira do 
outro caminhão, que por sua vez, 
colidiu na traseira do terceiro. Os 
demais condutores, nada sofre-
ram.

A pista ficou interditada, sua 
liberação e a remoção dos veícu-
los envolvidos ficaram a cargo da 
PRF, que já estava no local devido 
ao primeiro acidente. ( WebTerra)

Um rapaz, de 20 anos, foi preso 
após esconder cocaína na cueca, 
nesse último domingo (12), em 
Januária, no Norte de Minas.

De acordo com a Polícia Militar, 
durante o policiamento dos feste-
jos da Santa Cruz, no centro da ci-
dade, o jovem que ja é conhecido 

no meio policial pelo crime de trá-
fico de drogas, foi avistado pelos 
militares em comportamento sus-
peito. Ele estaria tirando algo da 
cintura e repassando para foliões 
que participavam dos festejos.

Um outro suspeito também es-
tava no local, recebendo dinheiro 

dos foliões. Ao perceber que seria 
abordado pela PM, ele fugiu.

A polícia conseguiu abordar o 
jovem, de 20 anos. Durante a re-
vista pessoal, foram localizados 
quatro pinos de cocaína presos no 
elástico da cueca do autor.

Segundo os militares, o sus-

peito tem sete passagens policiais 
pelo crime de tráfico de drogas 
nos anos de 2019, 2021, 2022 e 
2023.

Ele foi preso e, juntamento 
com o material aprendido foi en-
caminhado para a delegacia de Ja-
nuária. ( Web Terra)

Um homem, de 27 anos, mor-
reu após a motocicleta em que 
estava bater contra um trator que 
transitava por uma estrada rural 
de Salinas, nesse domingo (12). 
O motorista do trator, de 37 anos, 
fugiu do local sem prestar socorro, 
e foi preso logo em seguida.

Gerson Gomes dos Santos foi 
encontrado caído ao lado da moto 
dele, com vários ferimentos. Com 
o impcato da batida, ele teve uma 
das pernas amputadas. Uma equi-
pe do Samu foi chamada ao local 
da ocorrência para os primeiros 
socorros, porém, assim que che-

garam, foi constatado a morte da 
vítima.

A Polícia então realizou rastrea-
mento, para identificar o que gerou 
o acidente. Os militares receberam 
informações de que havia um trator 
estacionado em uma outra estrada, 
próximo de onde ocorreu o aciden-

te. A equipe se deslocou até o local, 
e constatou que havia marcas espa-
lhadas de sangue no para-choque 
do trator.

Após buscas, o motorista do tra-
tor foi identificado. Ele foi encon-
trado na casa dele em uma comuni-
dade rural que fica perto da estrada 

onde aconteceu os fatos. Quando 
indagado pela PM, ele negou envol-
vimento no acidente, mas após in-
sistência dos policiais e a apresen-
tação de provas, o suspeito acabou 
confessando que dirigia o trator, e 
acabou batendo contra a moto.

Segundo os militares, o homem 

disse que o motociclista invadiu a 
contramão e bateu de frente com 
o trator. Após a batida, o motorista 
disse que testemunhas chegaram 
ao local e ele acabou fugindo e 
abandonou o trator na outra estra-
da pois o veículo perdeu os faróis 
durante o acidente. ( WebTerra)

A Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa) suspendeu 
a comercialização, distribuição 
e uso de determinados lotes de 
todas as versões do detergente 
Ypê, da empresa Química Ampa-
ro, devido a “potencial risco de 
contaminação microbiológica”. A 
medida foi publicada no Diário 
Oficial da União (DOU) da última 
terça-feira, 07/05.

De acordo com informações, a 
decisão da Anvisa veio após a em-
presa Química Amparo notificar 
a agência sobre o recolhimento 
voluntário do produto. Durante 
a análise de monitoramento da 
produção, foi identificado um 
desvio que apontava para um 
possível risco de contaminação 
microbiológica. Por isso, todos os 
lotes fabricados nos meses de ju-

lho, agosto, setembro, novembro 
e dezembro de 2022, marcados 
com os finais “1” ou “3”, estão 
sujeitos à suspensão e não devem 
ser utilizados.

A Química Amparo explicou 
que os lotes em questão foram 
detectados pelo seu controle de 
qualidade, que prontamente in-
formou à Anvisa e iniciou o pro-
cesso de recolhimento voluntário 

há mais de um mês. A empresa 
ressaltou que apenas os lotes es-
pecíficos mencionados na resolu-
ção da Anvisa estão proibidos de 
serem comercializados, não ha-
vendo restrições para os demais 
disponíveis no mercado.

Em resposta, a Anvisa con-
firmou ter sido informada pela 
empresa sobre resultados micro-
biológicos não conformes com os 

critérios estabelecidos. Quanto 
ao risco à saúde, a agência res-
saltou que este é minimizado por 
duas razões. Primeiro, o produto 
é destinado à limpeza de artigos 
e é enxaguável, o que limita o 
contato prolongado com a pele. 
Segundo, altos níveis de conta-
minação seriam facilmente per-
ceptíveis pelo consumidor devido 
ao mau cheiro e turbidez, o que 

desencorajaria o uso do produto 
contaminado.

“Após uma rigorosa análise 
interna identificou-se, em alguns 
lotes específicos, a possibilidade 
de descaracterização em seu odor 
tradicional, sem risco à saúde ou 
segurança do consumidor, po-
rém, em alguns casos perceptível 
ao olfato”, disse em nota ( WebTer-
ra)
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Audiência Pública busca soluções para 
escassez de leitos de UTI pediátricos

Sebrae Minas Promove Jornada de Capacitação 
On-line Gratuita para Empreendedores

Diretoria Municipal 
de Cultura de Janaúba 
realiza oitiva presencial 

    NORTE DE MINAS

    ALDIR BLANC

    CRISE NA SAÚDE DE MONTES CLAROS

GABRIELE SANTOS

O domingo, 12 de maio, desti-
nado à celebração do Dia das Mães, 
foi marcado por um cenário de 
angústia e desespero para muitas 
famílias que buscavam atendimento 
pediátrico nos hospitais de Montes 
Claros.

Relatos e reclamações inunda-
ram as páginas de notícias, eviden-
ciando o caos que se instaurou nos 
hospitais e unidades de pronto-a-
tendimento (UPAs) da cidade. Em 
alguns casos, pais afirmaram ter 
esperado quase um dia inteiro por 
atendimento.

Um vídeo amplamente compar-
tilhado nas redes sociais mostra o 
desabafo de um pai segurando seu 
filho nos braços, enquanto denun-
cia a situação precária da saúde em 
Montes Claros. “A situação está cada 
dia mais difícil. A prefeitura investiu 
apenas em asfalto e abandonou a 
saúde”, afirmou Jonatan, morador 
do Bairro Cidade Industrial, que 
passou o dia todo com a esposa, 
percorrendo diversos hospitais e 
acabou na UPA do Chiquinho Gui-
marães, distante de sua residência.

Diante das repercussões da crise 
na saúde da maior cidade do nor-
te de Minas, a prefeitura anunciou 
negociações com o Hospital das Clí-
nicas para disponibilizar mais dez 
leitos. Posteriormente, o Hospital 
Santa Casa também se comprome-
teu a oferecer mais leitos. Contudo, 
as medidas emergenciais não foram 
suficientes para melhorar o atendi-
mento na cidade.

PREFEITURA DECLARA 
EMERGÊNCIA EM SAÚDE 

PÚBLICA

A Prefeitura de Montes Claros 
declarou emergência em saúde 
pública devido à falta de leitos pe-
diátricos, em resposta ao aumento 
significativo de casos de síndrome 
respiratória grave em crianças e à 
grande quantidade de casos de ar-
boviroses na cidade.

O decreto restringe o encami-
nhamento de pacientes de outros 

municípios para Montes Claros, 
suspendendo temporariamente a 
disponibilidade de leitos fora da 
cidade até que a situação seja re-
solvida. Além disso, a Secretaria 
Municipal de Saúde foi autorizada 
a alocar e encaminhar pacientes 
diretamente para a rede de aten-
dimento própria e conveniada do 
município, visando garantir o ple-
no atendimento em meio à crise de 
saúde atual.

Segundo o Procurador-Geral 
do Município, Dr. Otávio Rocha, 

a situação é transitória e causada 
pelo agravamento da síndrome 
respiratória grave e do aumento de 
casos de arboviroses, não apenas 
em Montes Claros, mas em todo o 
estado e país.

Entre as medidas emergenciais, 
a Unidade de Pronto Atendimento 
Chiquinho Guimarães (UPA) será 
reforçada para atendimento pedi-
átrico. Entre as medidas emergen-
ciais, a Unidade de Pronto Atendi-
mento Chiquinho Guimarães (UPA) 
será reforçada para atendimento 

pediátrico. Quanto aos leitos, o 
município pactuou financeiramen-
te com um Hospital da cidade.  A 
Secretaria de Saúde realizará inter-
venções nos prestadores para regu-
lar o acesso e oferecer à população 
a estrutura e o apoio necessários. 

Câmara de Montes Claros

Nesta segunda-feira (13), às 9h, 
uma Audiência Pública ocorreu na 
câmara para abordar a crise e a es-
cassez de leitos de UTI pediátricos 
em Montes Claros. O requerimento 

para esse encontro foi feito pelo 
vereador Daniel Dias (PCdoB), que 
justificou a necessidade urgente 
de debater a situação dos hospi-
tais que prestam atendimento pelo 
SUS, bem como das Unidades de 
Pronto Atendimento (UPAs) e Uni-
dades Básicas de Saúde (UBSs) do 
município. O objetivo é assegurar 
que as crianças não fiquem desam-
paradas devido à falta de profissio-
nais e estrutura adequada de saúde. 
Traremos mais detalhes após atua-
lizações.

GABRIELE SANTOS

Em parceria com a Rede de Aten-
dimento Aqui tem Sebrae, o Sebrae 
Minas está conduzindo uma jornada 
de capacitação on-line gratuita ao 
longo do ano de 2024, direciona-
da aos empreendedores da região 
Norte do estado. Intitulada “Jorna-
da Rumo ao Norte”, essa iniciativa 
visa oferecer uma trilha de apren-
dizado abrangente, disponibilizada 
por meio do YouTube, abordando 
tópicos cruciais como gestão em-
presarial, marketing, vendas, finan-
ças, e outros temas essenciais para 
o desenvolvimento sustentável dos 
negócios locais.

Dividida em duas etapas, a 
primeira foca em estratégias de 
marketing, digitais e vendas, en-
quanto a segunda aborda questões 

relacionadas à gestão financeira. Os 
empreendedores interessados em 
participar das oficinas devem estar 
atentos às datas de realização e bus-
car informações junto à Sala Mineira 
do Empreendedor ou à Agência de 
Atendimento do Sebrae Minas em 
seus respectivos municípios.

Yure Catarino, assistente do Se-
brae Minas, destaca que a natureza 
on-line da ação permite capacitar 
simultaneamente um grande nú-
mero de microempreendedores in-
dividuais (MEI) e micro e pequenas 
empresas (MPE), oferecendo uma 
oportunidade valiosa para aprimo-
rar habilidades gerenciais e estraté-
gicas.

O calendário das próximas ativi-
dades inclui uma oficina sobre Ges-
tão de Redes Sociais, marcada para 
o dia 14 de maio, às 19h, com ins-

crições gratuitas através do site Sym-
pla. As demais oficinas da primeira 
etapa abordarão tópicos como Funil 
de Vendas, Posts que Atraem e Ela-
boração de Texto sobre Vendas.

A segunda etapa da jornada terá 
início em 04 de setembro, com foco 
em Processos e Controles Financei-
ros, seguida por oficinas sobre Or-
ganização Financeira, Avaliação de 
Indicadores, e Metas e Orçamento.

Além disso, no dia 07 de maio, 
catorze municípios da região foram 
agraciados com o Selo Sebrae de 
Referência em Atendimento, catego-
ria Diamante, em reconhecimento 
à qualidade dos serviços prestados 
nas Salas do Empreendedor e em 
parceiros como as Salas Mineiras do 
Empreendedor, Câmara de Dirigen-
tes Lojistas (CDL) e Associação Co-
mercial Empresarial (ACE).

A Secretaria Municipal de Edu-
cação, Cultura, Esporte e Lazer de 
Janaúba, através da Diretoria Mu-
nicipal de Cultura, promoveu no 
dia 6 de maio a audiência pública 
de Oitiva no Centro de Eventos, 
com apresentação da Política Na-
cional Aldir Blanc de Cultura.

Artistas e agentes culturais, 
representantes de todas as ma-
nifestações artísticas, gerações e 
esferas culturais, estão habilitados 
para contribuir na elaboração das 
diretrizes estabelecidas pela Políti-
ca Nacional Aldir Blanc. Segundo 

o Diretor Municipal de Cultura, 
Wallison Freitas, a medida visa as-
segurar que o novo instrumento 
da política pública de cultura do 
Brasil - que garante avanços e con-
tinuidade, depois de ações emer-
genciais impostas recentemente, 
durante a pandemia - alcance o 
maior e mais plural universo de fa-
zedores de cultura, como determi-
na a Política Nacional Aldir Blanc.

Considerando todas as es-
pecificidades previstas na Lei, a 
consulta pública apresenta ques-
tões relativas à formulação mais 

adequada às ações a serem imple-
mentadas pelo município, na opi-
nião de quem faz cultura. Também 
será lançado formulário online de 
consulta para complementar o 
diálogo presencial. A ideia é que 
a regulamentação municipal es-
teja afinada com as expectativas 
das mais variadas cenas culturais 
que se encontram na cidade, nas 
suas diversas vocações, celebra-
das e confirmadas por vários me-
canismos públicos de fomento e 
incentivo, cada vez mais amplos 
e plurais

Ação é realizada em parceria com a Rede de Atendimento Aqui tem Sebrae, e aborda 
questões de finanças, marketing e estratégias digitais
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Netuno/Léo não reconhece Otto, que avisa a seu cúmplice misterioso. Paulina reage 
mal ao encontro com Vênus, e ingere vários comprimidos para tentar se acalmar. Lupita 
marca uma reunião com Júpiter e seus irmãos, na tentativa de desmascarar Elisa. Tom 
revela a Vênus o que descobriu sobre Mathias. Wilson vê Paulina sair desorientada e tenta 
ajudá-la. Plutão convida Nicole para sair. Paulina confessa a Wilson que nunca deixou de 
tomar seus medicamentos. 

Netuno/Léo não reconhece Otto, que avisa a seu cúmplice misterioso. Paulina re-
age mal ao encontro com Vênus, e ingere vários comprimidos para tentar se acalmar. 
Lupita marca uma reunião com Júpiter e seus irmãos, na tentativa de desmascarar 
Elisa. Tom revela a Vênus o que descobriu sobre Mathias. Wilson vê Paulina sair de-
sorientada e tenta ajudá-la. Plutão convida Nicole para sair. Paulina confessa a Wilson 
que nunca deixou de tomar seus medicamentos. 

RESUMO DE Novelas
Pastor Lívio informa a José Inocêncio que Egídio garantiu que não fará nenhuma 

retaliação a João Pedro. Egídio jura para Sandra que não foi responsável pela morte 
de José Venâncio. Eliana pede ajuda a Damião para conseguir as terras que eram 
de Venâncio. José Inocêncio avisa ao Pastor Lívio que não vai ao casamento de João 
Pedro.

Branca diz a Muke e Trapaça que vai adotar Chilique e Fê Dengosa. Daniel fica 
doente e Julieta liga para Mariana. Dona Branca solicita a Hélio e Clara para trazer 
Chilique e Fê Dengosa para uma hospedagem temporária na casa deles. Leandro 
afirma a Hélio que ele não está contente com o comando de Glaucia e Fred no CEC 
e Hélio aceita voltar para o centro esportivo. Mariana visita Daniel e o ajuda. Dona 
Branca sugere a Clara responder o admirador secreto e marcar um encontro. Maria-

na vai até a casa de Mauro e se depara com Laura jantando com ele e as crianças.

Priscilla vive ‘torta de climão’ com Sarah 
Beatriz em programa de TV e web detona 
cantora gospel por atitude: ‘Ridículo’

Rafa Kalimann sofre aborto e carta 
aberta para bebê comove a web: ‘Não sei 
se saberei renascer’

Montes Claros, sábado e domingo, 13 e 14.4.2024
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A emissora não divulgou os resumos.

Vênus se desculpa com Nanda pelas acusações. Júpiter mente para os irmãos sobre 
como conseguiu seu dinheiro. Murilo e Chantal passam mal com a comida feita por 
Lupita. Vênus teme que suas ex-madrastas estejam envolvidas com a morte de seu 
pai. Chantal beija Murilo. Mila ouve uma conversa de Hans com um advogado sobre 
os netos de Frida. Lupita desmaia depois de salvar Júpiter. Andrômeda e Chicão se 
prendem, sem querer, a uma resina. 

RESUMO DE Novelas
Venâncio fica incomodado com a presença das amigas de Buba, que fica triste com a 

situação. Mariana sonha com João Pedro e José Inocêncio flagra os dois juntos. Ela acorda 
assustada. Eliana e Damião se encontram às escondidas na fazenda. Piolho, um agiota a 
quem José Bento deve dinheiro, está atrás do filho de José Inocêncio para cobrar dívida. 
Buba está feliz e mais leve com a companhia das amigas. Mariana decide não ir mais em-
bora e avisa a José Inocêncio e a Inácia que vai ficar.

Patrick dança com Kessya e aprende bons passos. Dimitri, Ellen, Ian e Nath con-
seguem fazer Fausto ingerir a água da Fonte da Juventude, e ele volta a ser criança 
novamente. Gláucia cobra Vera por ter tratado Pórcia mal e diz que está preocupada 
com a reputação da família. O quadro de saúde de Leandro piora. Karen nota que 
Mini tem interesse na mãe e planeja um encontro. Dimitri, Ellen, Ian e Nath conven-
ce o Fausto em forma de criança a ir ao Mundo da Imaginação. 

Faustão atualiza estado de saúde após 
susto e grave boato em quase 50 dias 
de internação por transplante de rim: 
‘Está....’

Eliana será substituída por Ratinho no SBT 
aos domingos? Apresentador manda a real: 
‘Meu programa...’

Faustão atualizou seu estado de 
saúde quase 50 dias depois de passar 
por um transplante de rim

Faustão atualiza estado de saúde 
quase 50 dias após receber segundo 
transplante em seis meses: ‘Está fun-
cionando tudo, é só uma questão 
de paciência para funcionar a todo 
vapor’

Faustão teve alta em 12 de abril de 
2024; apresentador havia sido inter-
nado em 25 de fevereiro de 2024 para 
passar por transplante de rim

Faustão recebeu um novo rim seis 
meses após passar por transplante de 
coração e chegou a ver o novo órgão 
renal não funcionar

Fausto Silva agora em casa seguirá 
o processo de reabilitação: ‘Fisiotera-
pia’

Fausto Silva foi envolvido em boa-
tos de morte durante os quase 50 dias 
de internação

Fausto Silva já está em casa após 
passar por um transplante de rim em 
26 de fevereiro, seis meses após rece-
ber um coração novo. O apresentador 
havia sido internado em 25 de feve-

reiro e nesse período chegou a ver o 
novo órgão não funcionar como de-
via, além de ter sido alvo duas vezes 
de boato envolvendo sua morte.

A alta de Faustão aconteceu nesta 
sexta-feira (12) depois de 46 dias de 
internação. Em conversa com o colu-
nista Lauro Jardim, do jornal “O Glo-
bo”, o pai de João Guilherme, Lara 
e Rodrigo atualizou o seu estado de 
saúde.

“Está funcionando tudo, é só uma 
questão de paciência para funcionar a 
todo vapor. Agora, é a segunda fase, 
a de fazer fisioterapia em casa”, afir-
mou. O apresentador que completa 
74 anos no próximo dia 2 precisou 
receber um novo rim após “agrava-
mento de uma doença renal crônica”, 
informou o Hospital Israelita Albert 
Einstein na época do transplante do 
comunicador, vítima de um acidente 
após receber o novo coração.

Fausto Silva tem alta do hospital 
após 2º transplante em seis meses

Leia a íntegra do boletim médico 
desta sexta-feira assinado pelos dou-
tores Marcelino Durão (nefrologista e 

coordenador médico de transplante 
renal), Fernando Bacal (cardiologis-
ta) e Miguel Cendoroglo Neto (dire-
tor médico de serviços hospitalares 
e prática médica), todos do Albert 
Einstein:

“Fausto Silva recebeu alta do Hos-
pital Israelita Albert Einstein nesta 
sexta-feira, dia 12 de abril de 2024. 
O paciente seguirá sob as orientações 
médicas”.

Faustão foi acusado de furar fila 
em novo transplante

O apresentador ficou apenas 20 
dias na fila para receber um novo 
órgão, praticamente o tempo que 
encarou antes de receber um coração 
novo (19 dias) uma vez que estava na 
lista dos pacientes crônicos. A central 
responsável pela captação do rim se 
posicionou após ataques insinuando 
prioridade ao famoso.

“Fausto Silva foi inserido na fila 
para transplantes no dia 6 de feverei-
ro e, seguindo resoluções estaduais, 
foi submetido ao transplante de rim 
na última segunda-feira, dia 26, cum-
prindo os critérios de priorização”, 
garantiu a entidade.

Eliana segue sem revelar seu futu-
ro na TV e o SBT ainda não confirmou 
quem vai lhe substituir aos domingos? 
Será que Ratinho vai ocupar a faixa do-
minical?

Eliana será substituída por Ratinho 
na nova grade do SBT aos domingos? 
Apresentador manda a real: ‘Meu pro-
grama...’

Eliana anunciou sua saída do SBT e 
fica na emissora só até junho de 2024

Eliana pode migrar para a Globo 
após sair do SBT e tem chance de subs-
tituir Ana Maria Braga

Eliana vai ser substituída por Rati-
nho? Apresentador nega mudança de 
seu programa: ‘Não tenho pretensão 
nenhuma de trabalhar só uma vez por 
semana’

Eliana vai ser substituída por Rati-
nho? Apresentador descartou mudança 
de seu programa para o domingo: ‘Está 
bom do jeito que está. Está faturando o 
segundo lugar todos os dias’

Eliana vai ser substituída por quem 
no SBT? Essa pergunta vem sendo feita 

há quase duas semanas depois que a 
apresentadora anunciou que deixará a 
emissora de Silvio Santos daqui a dois 
meses. Por enquanto, o SBT não reve-
lou a data exata para a exibição do últi-
mo programa “Eliana” e nem o que irá 
acontecer com sua grade de programa-
ção, embora vários nomes do “casting” 
já tenham sido ventilados para ocupar 
a faixa das 15h às 19h.

Da mesma forma, Eliana segue 
fazendo mistério em relação ao seu 
futuro profissional, o que já causou 
uma certa apreensão nos fãs em meio 
a rumores de que pode substituir uma 
apresentadora da Globo. No meio de 
tanta especulação e pedido dos admi-
radores, uma coisa é certa: Eliana não 
vai entregar seu horário a Ratinho.

Eliana não será substituída por Rati-
nho no novo domingo do SBT

Acusado de racismo há alguns dias 
por “brincadeira” com bailarina, Carlos 
Massa negou que irá retornar para os 
domingos do SBT, onde teve rápida 

passagem nos anos 2000 sem muito su-
cesso. “Não! Eu estou bem onde estou. 
Meu programa está bom do jeito que 
está. Está faturando o segundo lugar 
todos os dias”, explicou em entrevista 
para uma rádio da qual é proprietário.

“Não tenho pretensão nenhuma de 
trabalhar só uma vez por semana, até 
porque eu estou jovem, não tenho ne-
cessidade nenhuma de ficar sem fazer 
p**** nenhuma!”, completou Ratinho. 
O apresentador está no SBT desde 
1998 e seu programa já teve várias fa-
ses e reformulações, chegando a ser 
semanal, vespertino e ficar por alguns 
períodos fora do ar.

Além do “Programa do Ratinho”, o 
comunicador ficou à frente do “Clube 
do Ratinho”, “Você é o Jurado” e “Show 
do Ratinho”. Por sua vez, Eliana retor-
nou ao SBT em 2009 após a contrata-
ção pela Record de Gugu (1959-2019) 
para sua segunda passagem. Especula-
-se que a falta de contato com as filhas 
de Silvio Santos fez a apresentadora 
largar o canal.

Rafa Kalimann estava grávida do 
namorado, Allan Souza Lima, mas so-
freu um aborto espontâneo. ‘Tem um 
vácuo que atravessa meu corpo nesses 
últimos dias’, lamentou em um relato 
emocionante. Leia!

Rafa Kalimann revelou ter sofrido 
um aborto espontâneo

Rafa Kalimann descobriu que esta-
va grávida do namorado, Allan Souza 
Lima

Rafa Kalimann mostrou o vídeo da 
descoberta da gravidez

Neste Dia das Mães, Rafa Kalimann 
contou que perdeu o bebê

Rafa Kalimann leu uma carta emo-
cionante que escreveu para o filho

Rafa Kalimann revelou neste do-
mingo (12), Dia das Mães, que assim 
como Paula Amorim, campeã do “No 
Limite 2021”, também sofreu um 
aborto espontâneo recentemente. A 
namorada de Allan Souza Lima, com 
quem chegou a comemorar a desco-
berta da gestação, escreveu um relato 
emocionante sobre a perda do bebê 
e desabafou sobre a tristeza que vem 
enfrentado nos últimos dias.

“Ao nosso dia das mães, um abraço 
apertado. Posto para todas nós que 
perdemos nossos nenéns, também so-
mos mães. A leitura mais dura de todas 
pra mim”, escreveu, na legenda do ví-
deo em que aparece lendo a carta que 
fez para o filho, pouco antes de ter a 
certeza que ele já não estava mais vivo.

“Tem um vácuo que atravessa meu 
corpo nesses últimos dias. Escrevi 

essa carta na noite anterior da certeza 
médica de que já não o tinha batendo 
mais em mim, depois da avassaladora e 
eufórica alegria da sua possível existên-
cia. Da realização do meu maior sonho. 
Pedi pra que Deus me permitisse ques-
tionar, não é justo, não deveria ser. Mas 
me esforço pra confiar que ainda en-
tenderei o propósito. Porém, por agora 
só sei sentir muito”, lamentou.

Leia a carta de Rafa Kalimann ao fi-
lho que estava esperando

Ainda na incerteza de saber se o 
bebê estava vivo, Rafa Kalimann es-
creveu uma carta ao primeiro filho. E 
uma súplica a Deus. O texto, comoveu 
seguidores anônimos e famosos da ar-
tista, vilã na novela “Família é Tudo”.

“Ao meu grande amor. Ainda não 
sei se ainda te tenho aqui, se ainda te 
carrego em mim. Mas sinto como se já 
fizesse parte do que sou, mesmo antes 
de saber que era possível te formar.

Descobrir você, me trouxe brilho. 
Revigorou minhas certezas e foi como 
chegar à beira, para ganhar um fôlego. 
Em fração de segundos pensei em tudo 
o que eu poderia te falar, te ensinar 
e ser pra você. Pensei no mundo, em 
como eu vos apresentaria, você e ele, 
as duas potências que me enchem de 
medo e de vida agora.

Não sei se realmente sei um pou-
co de tudo pra suficientemente ser o 
que você precisa que eu seja, mas sei 
como te desejei te ver. Desejo, espero, 
contesto sua existência como sendo a 
minha.

Minha ansiedade pulsa pelas mi-
nhas mãos. Eu preciso de você. Eu 
sinto como um ciclo que se esgotou. 
Como se eu tivesse morrido ontem e 
se amanhã não soubesse se ainda esta-
rei aqui. Não sei se saberei renascer se 
você não estiver. Isso é um apelo, qua-
se infantil e de pouca fé. Características 
raras de um alguém cansado, pedindo 
socorro pra deixar de ver.

Me doem as costas, a cabeça, o 
peito. Eu sinto minha respiração fraca 
e desesperançosa. Eu só quero um so-
pro. Aquele último que te faz agir pra 
buscar ou recomeçar. Quero seu eu 
vivo em mim. Eu não enxergo outra 
possibilidade que não seja você na mi-
nha vida agora.

Eu espero por você há anos. Te 
cheirar como parte de mim, como bi-
cho, como mãe. Eu te senti forte pelas 
minhas entranhas, já pude respirar 
com sua presença, mas não sei se con-
tinua aqui. Será injusto com ambos se 
não. Me preparo pra te receber, me vis-
to de você. Sem medo, sem questionar, 
sem nada. Nem mesmo se esse mundo, 
como eu disse, é o melhor pra você. 
Sua mãe tem a força das mãos. Lutarei 
pra você passar, rastrearei o campo que 
vai te fazer andar e serei seu colo pra 
voltar e desmoronar.

Venha. Por favor, Deus. Venha. Me 
conceda a graça de te escrever ainda 
batendo em mim e eu te concederei a 
graça do tal amor incondicional, cheio 
de nuances e cores vivas. Com amor, 
sua mãe”.

Sarah Beatriz é um dos principais 
nomes da música gospel atual, enquan-
to Priscilla vive um momento de transi-
ção para a ‘música secular’. Entenda a 
polêmica!

Priscilla vive ‘torta de climão’ com 
Sarah Beatriz em programa de TV e 
web detona cantora gospel por atitu-
de: ‘Ridículo’

O ‘Altas Horas’ do último sábado 
(11) rendeu uma polêmica entre duas 
estrelas da música que surgiram no ce-
nário gospel: Priscilla e Sarah Beatriz

Sarah Beatriz é um dos principais 
nomes da música gospel atual, dona de 
hits como ‘Promessas’

Priscilla Alcântara abandonou a 
música gospel e migrou para o cenário 
pop, adotando uma estética mais dan-
çante e sensual

No ‘Altas Horas’, mãe de Priscilla 
demonstrou apoio à decisão da filha de 
cantar música pop

O “Altas Horas” do último sábado 
(11) rendeu uma polêmica entre duas 
estrelas da música que surgiram no ce-
nário gospel: Priscilla e Sarah Beatriz. 
Internautas criticaram uma atitude 
polêmica da dona do hit “Promessas” 
durante o programa.

Tudo aconteceu quando a mãe de 
Priscilla, Paula Alcântara, enalteceu a 
filha após a mudança drástica na car-
reira. A cantora largou de vez a música 
gospel e migrou para o cenário pop, 
adotando uma estética mais dançante 
e sensual.

“Eu sei a filha que eu tenho! Ela 
sempre fez o que ela quis, e sempre 
com muita personalidade, com muita 
competência. Então, eu tinha certeza 
de que iria dar certo, porque essa nova 
fase dela não excluiu o que ela era an-
tes, o cristianismo, como muita gente 
diz ai”, disse a mãe da artista.

Enquanto os outros convidados e a 
plateia aplaudiram em peso as declara-
ções de Paula, Sarah e a mãe, Monica 
Carvalho, decidiram não aplaudir e 
permaneceram imóveis. A atitude ren-
deu muitas críticas no X, antigo Twitter.

“Ridículo. Se queria fazer cara de 
antipática que ficasse em casa. Crente 
detesta a Globo, não sei pra que acei-
tam ir nos programas. Priscilla amas-
sou”, criticou um internauta. “Notamos 
a reação totalmente desconfortável da 
Sarah Beatriz e sua mãe ao ouvir, pois 
claramente estavam as apedrejando pe-
las costas”, conspirou um perfil. “Ama-
va a Sarah, mas que ódio disso. Postava 
cover da Priscilla até dizer chega e não 
pode nem aplaudir?”, alfinetou um 
usuário. “Essa Sarah não batendo pal-
mas porque sabe que, independente 
do gênero, cantando a Priscilla põe ela 
no chinelo!”, disparou uma fã.
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    CRUZEIRO

   ATLETICO-MG

Mamoré bate North e se torna o único 
100% no Módulo II

SEDESE realiza 1º diálogo com gestores 
do ICMS Esportivo

Promessa do time estreia no profissional e 
ganha elogios de Seabra

Atlético Mineiro promove evento de 
solidariedade ao Rio Grande do Sul

Dois jogos e duas vitórias, 100% 
de aproveitamento! É a caminhada 
do Mamoré até agora no Módulo II 
do Campeonato Mineiro. Depois de 
derrotar o Varginha fora de casa, a 
equipe esmeraldina voltou a fazer 
1×0, agora diante do North de 
Montes Claros, no Bernardo Ru-
binger, na noite de domingo (12).

O único gol da partida acon-
teceu aos 9 minutos do primeiro 
tempo, com o zagueiro Pedrão de 
cabeça, mandando para a rede, 
após escanteio cobrado por Mi-
chael.

A equipe de Zé Humberto criou 
outras oportunidades na primeira 
etapa, mas foi para o vestiário com 
o placar mínimo. 

Na etapa final, o North jogou 
mais ofensivamente e teve chan-
ces, mas encontrou do outro lado 
o goleiro Luizão, que foi escolhi-
do como o melhor em campo. No 

final, vitória importante do Sapo, 
com a condição de único 100% na 
competição. 

Ronei Cândido Alves foi o árbi-
tro da partida, com os assistentes 
Douglas Almeida Costa e Marciano 
Pires de Lima.

O Mamoré volta a atuar na pró-
xima quarta-feira, dia 15, no gran-
de clássico diante da URT, às 20h. 
O North, por sua vez, receberá o 
Varginha na mesma data, às 20h.

Placar da rodada

Grupo A

Sexta, em Sete Lagoas: Demo-
crata 4×0 Tupi. Léo Reis, França, 
Thomasel e Ruan anotaram os gols 
do Jacaré.

Sábado, em Muriaé: Nacional 
4×4 Valeriodoce. Para o Nacional 
marcaram: Charles (2), Patrick e 
Daniel Oliveira. Valério fez com Pe-

drinho (2), DG e Pedro Vítor.
Domingo, em Betim: Betim 

1×1 Aymorés. Paulo Henrique 
marcou para o Betim e Lucas Costa 
(contra) fez para a equipe de Ubá.

Grupo B

Sábado, em Poços de Caldas: 
Caldense 0x1 URT, gol de Chico.

Domingo, em Varginha: Boa 
1×1 Varginha. Nícolas anotou para 
o Boa e Ígor Lemos empatou para 
o VEC.

Domingo, em Patos de Minas: 
Mamoré 1×0 North, gol de Pedrão.

Classificação

Grupo A: 1º- Democrata SL (4); 
2º- Tupi (3); 3º- Nacional, Valerio-
doce e Aymorés (2); 6º- Betim (1).

Grupo B: 1º- Mamoré (6); 2º- 

URT (4); 3º- North (3); 4º- Boa (2); 
5º- Varginha (1); 6º- Caldense (0).

Jogos da 3ª rodada

Todos eles serão disputados na 
quarta-feira, dia 15.

Grupo A

Em Itabira, 15h: Valeriodoce x 
Betim

Em Ubá, 19h30: Aymorés x Tupi
Em Muriaé, 20h: Nacional x De-

mocrata SL

Grupo B

Em Patos de Minas, 20h: URT x 
Mamoré, o grande clássico

Em Montes Claros, 20h: North x 
Varginha

Em Poços de Caldas, 20h: Cal-
dense x Boa (agesporte)

A primeira oportunidade de Viti-
nho como profissional do Cruzeiro 
ocorreu no domingo (12/5), na vitó-
ria por 1 a 0 sobre o Atlético Goia-
niense, no Estádio Antônio Accioly, 
em Goiânia. O meio-campista atuou 
por mais de 30 minutos na segunda 
etapa e ganhou elogios do técnico 
Fernando Seabra.

Vitinho ainda não havia entrado 
em campo pelo elenco principal 
do Cruzeiro, mas já contabiliza dois 
jogos pela Ponte Preta, em 2022. O 
garoto de 20 anos atuava na equipe 
paulista antes de se transferir para a 
Toca da Raposa.

“O Barreal (meia) teve uma dinâ-
mica muito boa no primeiro tempo, 
mas essa dinâmica começou a cair ao 
longo do segundo tempo. E eu preci-
sava em especial de um pé esquerdo 
ali, por causa dessas rupturas e para 

receber a bola no corredor lateral. O 
Vitinho reuniu essas características 
para que naquele momento, entrasse 
naquela situação. Não foi nem a posi-
ção que o Vitinho treinou durante a 
semana, mas ele sabe fazer. E o jogo 
pedia um jogador com rupturas na-
quele espaço“Fernando Seabra, técni-
co do Cruzeiro

Em um jogo truncado para o Cru-
zeiro, Seabra acionou Vitinho aos 20′ 
do segundo tempo. Ele entrou no lu-
gar de Álvaro Barreal, que ocupava a 
meia esquerda. O gol da Raposa saiu 
15 minutos após essa substituição, 
dos pés do meia-atacante Matheus 
Pereira. 

Valorizado pelo bom desempe-
nho no vice-campeonato celeste na 
Copa São Paulo de Futebol Júnior 
deste ano, Vitinho ganhou um novo 
contrato. O Cruzeiro renovou o vín-

culo do jogador até dezembro de 
2025. “(A estreia) é um momento 
marcante, simbólico para o jogador, 
mas ele também é (importante) para 
toda cadeia de processo do clube. E 
isso com certeza dá oxigênio para to-
dos que estão no Sub-20, no Sub-17 
ou que trabalham na formação dos 
jogadores. Até para que os próprios 
jogadores saibam que a gente está 
sempre olhando”, disse Seabra. Fer-
nando treinou o time Sub-20 do Cru-
zeiro entre março de 2022 e janeiro 
de 2024. Na base, o técnico trabalhou 
com vários dos jovens atletas que 
hoje podem ser utilizados por ele no 
profissional, como Vitinho e o volan-
te Jhosefer, que também viajou para 
Goiânia.

“O Vitinho cresceu muito no pro-
cesso do Sub-20, porque ele aceitou o 
processo da adversidade. Ele aumen-

tou demais a taxa de trabalho em trei-
nos e jogos. Quando ele veio para nós 
da Ponte Preta, ele era um camisa 10 
que jogava próximo ao centroavante, 
mais no corredor central, como um 
jogador de definição ou assistências. 
Era um articular de último terço, de 
fase final A gente entendia que ele era 
muito bom em espaços reduzidos, 
mas precisava ser potencializado nos 
espaços de velocidade do jogo. En-
tão, usamos ele como médio, hora 
por dentro, hora por fora e hora ata-
cando a última linha do adversário. 
Aumentar essa variabilidade técnico-
-tática e a dinâmica de jogo dele. E 
ele respondeu muito bem ao longo 
do ano passado, em que ele traba-
lhou no Sub-20. Na Copa São Paulo, 
Vitinho precisou ser usado em várias 
partidas como lateral-esquerdo e ele-
vou demais o nível de competitivida-

de e duelo. Ele deu conta. Quando 
um jogar é testado e provocado na 
adversidade durante a formação dele, 
ele está mais preparado. Porque essa 
é uma situação muito importante, 
especial, de adversidade. É marcan-
te na carreira. E pelo fato de ele ter 
respondido muito bem a todas essas 
adversidades, eu tinha muita segu-
rança de que ele seria competitivo e 
daria conta das missões essenciais da 
posição, para atacar, defender e fazer 
as transições. E naquele momento em 
específico do jogo, a gente precisava 
de uma dinâmica no meio-espaço e 
na lateral esquerda e que ele voltasse 
a fazer dobra, desse mais uma opção 
para o Marlon (lateral-esquerdo). E 
que ele também atacasse as costas do 
lateral ou que abrisse para o Arthur 
(Gomes, atacante) voltar e atacar as 
costas do lateral. O Barreal (meia) 

teve uma dinâmica muito boa no 
primeiro tempo, mas essa dinâmica 
começou a cair ao longo do segundo 
tempo. E eu precisava em especial de 
um pé esquerdo ali, por causa dessas 
rupturas e para receber a bola no cor-
redor lateral. O Vitinho reuniu essas 
características para naquele momento 
entrar naquela situação. Não foi nem 
a posição que o Vitinho treinou du-
rante a semana, mas ele sabe fazer. 
E o jogo pedia um jogador com rup-
turas naquele espaço. A estreia é um 
momento marcante, simbólico para 
o jogador, mas ele também é impor-
tante para toda cadeia de processo do 
clube. E isso com certeza dá oxigênio 
para todos que estão no Sub-20, no 
Sub-17 ou que trabalham na forma-
ção dos jogadores. Até para os pró-
prios jogadores saberem que a gente 
está sempre olhando.” (No Ataque)

A Arena MRV, em Belo Hori-
zonte, sediou um evento de soli-
dariedade promovido pelo Atlético 
Mineiro em apoio às vítimas das 
enchentes no Rio Grande do Sul, 
neste sábado (11).

O treino aberto teve a presença 
de mais de 30 mil torcedores, que 
fizeram um mosaico com as cores 

da bandeira gaúcha e cantaram o 
hino riograndense.

A iniciativa do Galo incluiu a 
destinação integral da arrecadação 
da venda de ingressos para o SOS 
Rio Grande do Sul, por meio do Ins-
tituto Galo. Além disso, a família do 
jogador Hulk contribuiu com a do-
ação de R$ 100 mil para auxiliar na 

recuperação das regiões afetadas.
No espaço da Arena MRV, só-

cios-torcedores tiveram a priorida-
de de comprar com ingressos a R$ 
10. Para o público geral, as entradas 
sairam a R$ 20. Em um claro esfor-
ço para maximizar a ajuda, a organi-
zação possibilitou que cada associa-
do adquirisse até quatro ingressos 

extras.
Os espectadores não apenas as-

sistiram ao treino comandado por 
Gabriel Milito, mas também pude-
ram doar valores adicionais durante 
a compra dos ingressos. Além disso, 
no dia do evento, foi possível que 
contribuissem com água mineral e 
alimentos não perecíveis, itens es-

senciais para o auxílio à população 
impactada pela tragédia.

A decisão de realizar o encontro 
ocorreu após análises cuidadosas 
das condições do gramado e da 
agenda dos atletas, mostrando a 
importância de equilibrar o lado 
esportivo com a responsabilidade 
social.

Além de ajudar a comunidade, o 
clube segue forte em suas competi-
ções regulares. O Atlético-MG teve 
um jogo adiado contra o Grêmio 
pela Série A do Brasileirão devido 
às chuvas, demonstrando a gravi-
dade da situação e a interconexão 
dos eventos. (oantagonista) (OCP 
NEWS)

A Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG), por meio da 
Subsecretaria de Esportes, reali-
zou no dia 8/5, de forma online, o 

“1° Diálogo do ICMS Esportivo de 
2024: Nova legislação do meca-
nismo e análise por amostragem” 
com gestores do ICMS Esportivo.

O foco do encontro foi discu-

tir sobre a Resolução Sedese Nº 
23/2024, que trata da alteração 
da Resolução Sedese Nº 66/2021, 
especificamente sobre a inclusão 
de uma nova Atividade Esportiva 

para pontuar no mecanismo “Bol-
sa Atleta e Bolsa Técnico - Esta-
dual e Municipal”, e sobre a nova 
metodologia de amostragem para 
análise dos programas/projetos a 

partir do ano-base 2023, analisa-
do em 2024.

O evento contou com a partici-
pação de 343 pessoas envolvidas 
com a cadeia produtiva do es-
porte, entre gestores municipais, 
pesquisadores, conselheiros mu-
nicipais de esportes, consultores 
e demais profissionais inseridos e 
interessados no ICMS Esportivo.  

O subsecretário de Esportes, 
Tomás Mendes, agradeceu aos 
presentes pela participação no 
evento. Ele destacou o aumento 
no volume de repasse dos recur-
sos e afirmou que a intenção da 
equipe é aumentar os diálogos e 
trabalhos entre Governo do Es-
tado e municípios. “Queremos, 
cada vez mais, aproximar nosso 
time da ponta, levando qualifica-
ções para os municípios e estar-
mos próximos para entendermos 
dificuldades e facilidades que já 
tiveram, aumentando o número 

de conselhos e o leque de ativida-
des que o ICMS Esportivo conse-
gue atingir”, afirmou.

Na oportunidade, também foi 
destacado os recordes atingidos 
pelo mecanismo nos últimos anos 
quanto ao aumento de Conselhos 
Municipais de Esportes ativos, 
programas e projetos comprova-
dos, além do aumento no volume 
de recursos repassados.  

Um dos temas do primeiro diá-
logo promovido pela equipe técni-
ca do Núcleo de Gestão do ICMS 
Esportivo foi a inclusão do Bolsa 
Atleta/Técnico como possibilidade 
de pontuação pelos municípios 
participantes no mecanismo a par-
tir do ano-base 2024.  

Na oportunidade também foi 
apresentada a nova cartilha explica-
tiva sobre a análise por amostra dos 
programas/projetos comprovados 
pelos municípios participantes no 
ano-base 2023. (SEDESE-MG)
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VOU ABRIR ESTA PÁGINA de hoje com outra RAINHA DA 
EXPOSIÇÃO que fez um senhor Sucesso na época de ouro 
da grandiosa festa agropecuária: HELENINHA BALIZA PE-
REIRA aí expandindo charme.

ENCONTRO DE GRANDES AMIGOS e boas recordações: 
Xande Colares, Sérgio Dangeles e Herberth Lage.

AS EXPOSIÇÕES AGROPECUÁRIAS de Montes Claros 
sempre foram um celeiro de moças bonitas. Disputando o 
cetro e a coroa de Rainha da Exposição de 1962, lá estavam 
Vilma Peres, Helenice Alkmim e Beth Luscher de Castro.

JOSÉ HENRIQUE VELOSO com a esposa Jaqueline Pereira, 
os filhos Rafael e Gabriel, a nora Barbara e a Neta Sofia

CRIS BORGES, KELLY SILVA, Glaucia ladeia e Anna Caro-
lina Ribeiro

UM GRUPO DE LINDAS RAINHAS Emanuely Jamille, Ana 
Ester Nobre e Tolentino, Nayara Nobre Basso, Ana Luiza Pe-
res 

JOSE MOACYR BASSA, José Henrique Veloso e Danilo Co-
lares

ÀS RAINHAS DA EXPOMONTES deste ano de 2024

RECORDAR É VIVER: Ricardo Jabbur, Heriberto Santana, 
Fabrício Dezinho, Rodrigo Louro, este jornalista, Juninho 
Muleque, Boiadeira e Rogério Athayde.

VEM CHEGANDO uma das festas agropecuárias mais im-
portantes das Gerais: EXPOJANAÚBA que será aberta dia 
30 no espetacular Parque de Exposições. Mais uma vez o 
Presidente do Sindicato Rural Bionicão Antunes e o Prefei-
to Zé Aparecido estarão dando show na organização. Esta-
rei como sempre firme no grande evento.

E O MAIOR VIOLEIRO, cantador e folclorista TEO AZEVE-
DO foi brilhar junto aos braços do Senhor deixando uma 
imensa tristeza em toda região. Descanse em paz amigo

GESTÃO EM SEGURANÇA
HÁ DOIS SETORES DA ECONOMIA que o governador de 

Goiás, Ronaldo Caiado (União Brasil), diz não terem sucesso em 
seu estado: o de carros blindados e o de segurança privada. “To-
das as empresas quebraram”, falou ao comentar o que considera 
um sucesso na gestão em segurança pública.

CRONOGRAMA DEFINIDO
SUCESSÃO NA VALE: Mineradora vai aprovar lista tríplice 

para a presidência até 30 de setembro, Bartolomeo será consultor 
em 2025, conforme cronograma definido em meio a conturbado 
processo de escolha de novo presidente. Tudo isso, para afastar a 
interferência do executivo.

GASTOS DA CHINA
VALORIZAÇÃO DO MINÉRIO DE FERRO: Commodity se re-

cupera e sobe quase 14% em abril devido à retomada dos gastos 
da China com infraestrutura, mas otimismo recente não deve ga-
rantir preço médio anual maior do que os US$ 120 por tonelada 
de 2023.

LIÇÃO DE CASA
O ACORDO COMERCIAL entre a União Europeia e o Mer-

cosul “está muito vivo” e 95% do processo está concluído, disse 
à Folha o negociador-chefe da UE, Rupert Schlegelmilch. Ele faz 
uma série de reuniões nos países do bloco para o caso de uma 
janela de oportunidade se abrir para a tramitação do tratado.

FALTA DE TRANSPARÊNCIA
TCU DECIDE AUTORIZAR sigilo de autoridades em voos da 

FAB. Órgão cita segurança ao permitir falta de transparência em 
informações de autoridades como chefes do Legislativo e minis-
tros do STF. É o fim da picada.

O CORRESPONDENTE EM BUENOS AIRES, Caio Mat-
tos, compara as medidas do presidente Javier Milei para 
flexibilizar o mercado de trabalho com a reforma traba-
lhista brasileira, aprovada durante o governo de Michel 
Temer, em 2017.

E A 3ª EDIÇÃO DO FESTIVAL cultural e artístico “Zan-
zando Por Aí” começou na última sexta-feira em Moc e 
segue até o próximo domingo, o evento é realizado pela 
Associação dos Catopês, Marujos e Caboclinhos. Vamos lá 
prestigiá-los 

O PROFESSOR DE DIREITO PÚBLICO Carlos Ari Sun-
dfeld, professor da FGV-SP, para falar sobre a “hiperelite” 
no funcionalismo, que prejudica a prestação de serviços 
à população. E afirma: “O Brasil dá dinheiro demais ao 
Judiciário e ao MP”.

MAIS UMA VEZ GOSTARIA DE DESTACAR o jovem ca-
belereiro Alex Silva, que atende em seu salão “Studio 502” 
no bairro Melo. Alex vem mostrando um senhor sucesso 
no setor de alongamento de cabelos. 

SE VOCÊ AINDA TEM SUA MÃE POR PERTO, aprovei-
te, abrace, beije, aperte bem pertinho do coração... pois, 
quando ela partir, irá parecer que ainda fez pouco e a sau-
dade não caberá no peito. Mãe é mãe, às vezes exagerada, 
exigente, chiclete... a única coisa que esquecemos é que 
elas não são eternas.

VAP E VIP


